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ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

> Пролетарии к е х  т р а п , соединяйтесь

ДОРОЖИ ВРЕМЕНЕМ, ХЛЕБОРОБ! « С А Л Ю Т - 4 » :  
Т Е Л Е С К О П Ы  
Н А  О Р Б И Т Е

В С Т Р Е Ч А  ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
с т о в. К. Т. МАЗУРОВЫМ

Избиратели Васнлеоет- 
ровского избирательного ок
руга Ленинграда встрети
лись 4 шоня с кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР по этому округу — 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, первым заместите
лем Председателя Совета 
Министров СССР Кириллом 
Трофимовичем Мазуровым.

В президиуме предвыбор
ного собрания — кандидат в 
члены Политбюро Ц К  
КПСС, первый секретарь 
Ленинградского обкома
КПСС Г. В. Романов, пред
ставители партийных и об
щественных организаций, 
знатные производственники, 
деятели науки и культуры.

Встречу открыл первый 
секретарь Василеостровско- 
го райкома партии Н. И. Ер
маков.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — бригадир 
судосборщиков Балтийского 
завода, член Ц К КПСС, Ге
рой Социалистического Тру
да В. А . Смирнов рассказал

о жизненном пути и деятель
ности К. Т. Мазурова. Он 
призвал собравшихся и всех 
избирателей единодушно от
дать голоса за кандидатов 
нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных.

Самоотверженным тру
дом, постоянным стремлени
ем повышать качество и эф
фективность всей работы, 
твердой решимостью выпол
нить л ю б о е  задание партии 
ленинградцы подтверждают, 
что они от всего сердца под
держивают ленинский курс 
КПСС. Об этом говорили на 
встрече директор Государ
ственного оптического инсти
тута имени С. И. Вавилова 
профессор М. М. Мирошни- 
ков, ткачиха фабрики имени 
Желябова М. Н. Новикова, 
заслуженная учительница 
школы РСФСР 3. Н. А куло
ва, секретарь парткома объ
единения имени Козицкого 
Ю. Я. Охляковокий, сту
дентка Ленинградского уни
верситета имени Жданова 
Татьяна Губанова.

Выступавшие горячо одоб
рили целеустремленную и 
плодотворную деятельность 
Центрального Комитета пар
тии, Политбюро ЦК КПСС 
во главе с Генеральным се
кретарем Ц К КПСС товари
щем Л. И. Брежневым.

Участники собрания зая
вили, что ленинградцы не 
пожалеют сил в борьбе за 
выполнение и перевыполне
ние заданий девятой пяти
летки, достойно встретят 
XXV съезд партии.

С. речью выступил тепло 
встреченный собравшимися 
К. Т. Мазуров. Выразив из
бирателям округа глубокую 
благодарность за теплые 
слова, сказанные в адрес 
Коммунистической партии, 
Центрального Комитета, Со
ветского правительства, он 
пожелал трудящимся Васи- 
леостровскосо избирательно
го округа, всем ленинград
цам дальнейших успехов в 
жизни и труде на благо со
циалистической Родины.

(ТАСС).

ЗЕРНОВЫЕ ПОСЕЯНЫ 
Т Е П Е Р Ь -К У К У Р У З А  '
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Зерновые и зернобобовые 
культуры в районе посеяны 
на площади 67.880 гектаров. 
Наш корреспондент связался 
по телефону с начальником 
районного управления сель
ского хозяйства Н. А. Пысто- 
говым и попросил его расска
зать, за счет чего был достиг
нут успех.

—  Завершить сев зерно
вых и зернобобовых. в срав
нительно короткие сроки в 
условиях нынешней трудной 
весны, — сказал Николай 
Абрамович, — нам помогли 
высокая готовность техники, 
боевой настрой, умелая ор
ганизаторская работа пар
тийных организаций.. Перед 
началом весенней страды 
мы собрали группу передо
вых механизаторов и посо
ветовались с ними, как в со
здавшейся обстановке луч
ше организовать полевые 
работы. В результате были 
выработаны рекомендации, 
суть которых коротко своди
лась к  следующему: макси
мальное привлечение всей 
имеющейся техники, высоко
производительное использо
вание тракторов (на пахоте 
— посменная работа 24 ча

са в сутки) и высокое каче
ство. Передовики обрати
лись ко всем механизаторам 
района с письмом, в котором 
рассказали, что нужно сде
лать, и призвали встать на 
трудовую вахту в честь 
30-летия Победы и предстоя
щих выборов и, противопо
ставив трудностям погоды 
дисциплину и организован
ность, высокое качество ра
бот, образцово провести ве
сенний сев, заложить фун
дамент высокого урожая 
1975 года.

Это письмо, одобренное 
райкомом партии, было об
суждено во всех тракторных 
бригадах. В большинстве 
хозяйств организовали че
тырехсменную (по 6 часов) 
работу пахотных тракторов, 
обеспечили квалифициро
ванное техническое обслу
живание, установили посто
янный контроль за техноло
гией, организацией и каче
ством полевых работ, нала
дили четырехразовое пита
ние, обеспечили хорошие ус
ловия для отдыха механиза
торов, в поле. Повсюду были 
созданы крупные механизи
рованные отряды.

К  посевной приковано 
внимание всех руководите
лей и специалистов. Рядом 
с механизаторами все время 
находятся агроном, руково
дитель или секретарь пар
тийной организации. Это не 
только повышает ответст
венность каждого механиза
тора, но и создает условия, 
при которых любую ошибку 
можно вовремя поправить.

В горячие дни сева на по
ля пришли народные конт
ролеры, «прожектористы», 
заработали депутатские по
сты. Нужно отметить, что в 
большинстве хозяйств осо
бых претензий к  качеству се
ва не было. Правда, в совхо
зе «Елгайский» пять гекта
ров засеяли по необработан
ной пашне. Брак переделали 
за счет виновных. В совхозе 
«Заветы Ленина» попыта
лись засеять поле непро- 
травленными семенами. Но 
находившийся в поле дирек
тор хозяйства тут же пре
сек эту попытку.

Серьезную помощь оказы
вают созданные во всех хо
зяйствах специальные груп
пы по полеводству. Они, как 
и районный штаб, возглав
ляемый первым секретарем 
райкома партии В. И. Чеку- 
лаевым, намечают меры на 
сегодня, завтра, определяют 
маневр, заботятся о высоко
производительном использо
вании техники, обеспечении 
горючим, запасными частя
ми, семенами и т. д. Но 
главным в работе районного 
штаба, в работе партийных 
организаций хозяйств была 
организация! действенного 
социалистического соревно
вания. Ежедневное подведе

ние итогов, чествование пе
редовиков прямо в поле, ши
рокая гласность, умелое ис
пользование мер морально
го и материального поощре
ния, выпуск бюллетеней, 
боевых листков, «молний», 
подъем флагов трудовой 
славы — вот далеко не пол
ный арсенал средств, ис
пользующихся на весенних 
полевых работах. Все это, 
конечно, сыграло заметную 
роль в сокращении сроков 
сева, в том, что большинст
во механизаторов выполня
ло по полторы-две нормы в 
смену. .

В ходе нынешней весны 
родилась неплохая тради
ция: кончил дело — помоги 
товарищу. Так, бригада Ге
роя Социалистического Тру
да И. Д. Пахомова, раньше 
других завершившая в сво
ем совхозе «Еловский» сев 
зерновых и кукурузы , оказа
ла большую помощь совхо
зу «Смена». Бригада М. М. 
Вильда из откормсовхоза 
выехала в совхоз «Ёлгай- 
ский», сюда же прибыли во
семь трактористов из брига
ды Г. П. Корнеева (совхоз 
«Кожевниковский»), Кстати, 
в этой бригаде — наивыс
шая в районе производи
тельность на трактор: пол
торы нормы здесь за высо
кую выработку не считают.

—- Сейчас основные силы 
механизаторов, — говорит 
в заключение Н. А. Пысто- 
гов, — переключены на сев 
кукурузы . Совхозы «Елгай
ский» и имени X X II съезда 
КПСС с этой задачей уже 
справились. Судя по тем
пам, план сева кукурузы  в 
районе будет завершен к 8 
июня.

ЗЫ РЯНСКОЕ. (По теле
фону). В районе завершили 
сев зерновых культур три 
хозяйства откормсовхоз, 
колхозы имени Жданова и 
«Сибиряк». Сегодня должен 
закончить сев колхоз имени 
X X II съезда КПСС. В рай-

432 ГЕКТАРА НА ТРАКТОР
оне полным ходом идут сев 
к Ук УРУЗы и посадка карто
феля.

Самой высокой производи
тельности на весеннем севе 
добился тракторист колхоза

имени Жданова П. Т. А р
темьев. Он сцепом сеялок за
сеял 432 гектара зерновых и 
на семь гектаров опередил 
известного в районе механи
затора, кавалера ордена Ле

нина А. А . Михеенко из это 
го же хозяйства.

По две нормы на севе вы
полняет . тракторист колхо
за имени . Карла Маркса 
М. А. Веселии.

В. ИВАНОВ.

ПОЛЕТОМ, 4 июня. (ТАСС). 
Вчера, 3 июня, Петр Климук 
и Виталий Севастьянов вы
полняли программу десятого 
рабочего дня на борту орби
тальной научной станции 
«Салют-4». С помощью 
рентгеновского телескопа-
спектрометра исследова
лись спектральные и времен
ные характеристики рентге
новских источников в созвез
диях Скорпиона и Лебедя. В 
период измерений зафикси
рованы значительные изме
нения потоков излучения от 
исследуемых источников.

Очередной рабочий день 
экипажа станции начался се
годня в 7 часов 25 минут 
московского времени. С 
целью изучения процессов 
солнечной активности выпол
нялись эксперименты с ис
пользованием комплекса ап- 
йаратуры: солнечного теле
скопа со спектрографом и 
дифракционного спектромет
ра. Исследование активных 
образований на Солнце про
водилось в соответствии с 
оперативными . рекоменда
циями, полученными из 
Крымской астрофизической 
обсерватории Академии наук

Бортовые системы станции 
функционируют нормально. 
Самочувствие товарищей 
П. Клймука и В. Севастья
нова хорошее.

ВСТ Р Е ЧА ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
с тов. Б. Н. ПОНОМАРЕВЫМ

Теплое, сердечное слово о 
Коммунистической партии, 
ее Центральном Комитете, 
Политбюро Ц К КПСС про
звучало 4 июня на встрече 
избирателей Заводского из
бирательного округа города 
Саратова с кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по этому округу — 
кандидатом в члены Полит
бюро Ц К КПСС, секретарем 
Ц К КПСС Борисом Нико
лаевичем Пономаревым.

На встрече, которую от
крыл первый секретарь За
водского райкома партии 
В. П. Головачев, выступил 
токарь авиационного завода 
А. М. Иночкин — доверен
ное лицо кандидата в депу
таты. Он рассказал о жизни 
и деятельности Б. Н. Поно
марева и призвал избирате
лей округа в день выборов 
отдать за него голоса.

На встрече выступили 
шлифовщица третьего Госу
дарственного подшипниково
го завода Герой Социалисти
ческого Труда А. В. Нужди
на, бригадир плотников тре
ста № 1 «Саратовхимтяж-

строя» В. А . Дворецкий, за
ведующая учебной частью 
школы № 15 заслуженный 
учитель школы РСФСР 
Н. Е. Никитина, директор 
химического комбината
В. П. Решегов, сборщик за
вода щелочных аккумулято
ров Ю. А . Стрелков и дру
гие.

Советские люди, отмечали 
выступавшие, гордятся до
стижениями Советского го
сударства в развитии эконо
мики и культуры. Особенно 
значительные успехи достиг
нуты после X X IV  съезда 
КПСС. Укрепление эко
номического могущества 
Страны Советов позво
ляет планомерно осуще
ствлять црупные меро
приятия по повышению жиз
ненного уровня народа, рас
ширять жилищное и куль
турно-бытовое строительст
во.

Ораторы с чувством глу
бокого удовлетворения гово
рили об успехах ленинской 
внешней политики Комму
нистической партии, ее 
Центрального Комитета,

Политбюро Ц К КПСС. Они 
подчеркивали, что замеча
тельные плоды приносит 
неутомимая деятельность Ге
нерального секретаря Ц К  
КПСС, товарища Л. И. 
Брежнева в борьбе за мир, 
за оздоровление междуна
родной обстановки.

Трудящиеся Саратовской 
области, как и все совет
ские люди, заявили высту
павшие, не пожалеют сил и 
труда для досрочного выпол
нения пятилетки, умножат 
свой вклад в дальнейшее 
укрепление могущества лю
бимой Родины.

С речью перед избирате
лями выступил тепло встре
ченный собравшимися Б. Н. 
Пономарев. Он сердечно 
поблагодарил трудящихся 
Заводского избирательного 
округа Саратова, выдвинув
ших его кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР. Ваше доверие, ска
зал Б. Н. Пономарев, отно
шу к славной Коммунисти
ческой партий Советского 
Союза.

(ТАСС).

П Е Р В 0 Е - Л 0 М 0 В И Ц К 0 Е  О Т Д Е Л Е Н И Е
ПЕРВОМ АЙСКОЕ. (По 

телефону). Близки к завер
шению сева зерновых колхо
зы «Первое мая» и «Рас
свет». Ломо'Вицкое отделе
ние колхоза «Первое мая» 
первым в районе завершило 
эту работу. Здесь отличи
лись механизаторы И. Н.

Магазияников, Н. П. Мурзе- 
нок, Л. П. Павлов, Н. К. 
Пальцев. На обработке поч* 
вы хорошо работали В. М. 
Козич, Н. Н. Глебко, А. Б. 
Борило. Техника здесь ис
пользовалась в две смены, в 
поле было организовано го

рячее питание. Сейчас меха
низаторы отделения пере
ключились на сев кукурузы  
и посадку картофеля.

Ударными темпами идет 
сев в Ежинском отделении 
колхоза «Заря».

В колхозе «Рассвет» вы
сокой выработки добивается

звено П. Г. Запивахина. По
завчера вместо 80 оно засея
ло 160 гектаров.

Самой высокой выработки 
в районе позавчера добились 
механизаторы Сергеевского 
отделения колхоза «Маяк» 
братья А. П. и Н. П. Ада
мовичи. Каждый из них при 
норме 14,5 засеял по 31 гек
тару!

А. Н И КО ЛАЕВ.

ГВАРДЕЙЦЫ ВЕСНЫ-75
Ш Е Г А Р К А . В колхозе 

имени 50-летия Великого 
Октября отлично трудятся 
на подготовке почвы моло
дые механизаторы Валерий 
Замятин и Виктор Антонов. 
Они выполняют норму на 
240 процентов. На весеннем 
севе в совхозе «Вперед» 
звено В. Р. Свиренкова вы
полняет задание на 180

процентов, а звено А . Ф. 
Андрианова из колхоза 
«Юбилейный» — на, 170 
процентов.

КО ЛПАШ ЕВО . Пример 
самоотверженного труда на 
севе зерновых показывает 
механизатор совхоза «Пер
вомайский» В. В. Смолен
цев. Позавчера он выполнил 
норму на 186 процентов.

ПОДГОРНОЕ. Лидером 
соревнования в совхозе «Се
верный» по праву считается 
звено В. А . Килина. Его по
казатель — 170 процентов 
нормы.

ТО М СКИЙ РАЙОН. В 
совхозе «Корниловский» на 
севе кукурузы  успешно тру
дятся механизаторы А . И. 
Митрофанов и И. Л. Воробь
ев. Позавчера каждый из 
них вместо 12 засеял по 26 
гектаров.

Успешно ведут посадку 
картофеля механизаторы 
совхоза «Молодежный»
Томского района. При норме 
3,9 гектара здесь на одну 
сажалку вырабатывается в

день по 4,5 гектара. Карто
фелеводческое звено Н . Ни
китина решило в нынешнем 
году вырастить по 130 цент
неров клубней на каждом из 
600 гектаров.

Н А  С НИ М КЕ (слева на
право): члены передового
звена — шофер М. Подши- 
валов, заправщики клубней 
В. Бартуни, А . Искаков, 
тракторист Я. Шнайдер.

Фото Н. Мнтнкасова.

I П О Ч Е М У
Н И З К И  Т Е М П Ы

ТЕГУЛЬДЕТ. Исполком 
райсовета рассмотрел, состоя
ние полевых работ в совхо
зе «Тегульдетский». Отмече
но, что в Тегульдетской и 
Покровоярской бригадах тем
пы полевых работ низкие. 
Здесь плохо организован 
труд. Для трактористов Те
гульдетской бригады не 
смогли построить полевые 
вагончики. Трактористов на 
работу привозят поздно. Так, 
31 мая и I июня они прибы
ли на место около 12 часов 
дня. Поздно заправились и 
лишь во втором часу дня 
приступили к вспашке.

Работу у трактористов ни
кто не принимает, а выпол
ненный объем записывается, 
на глазок.

Плохо организовано социа
листическое соревнование. 
Для трактористов, которые 
работают на алтайских по
лях, не организовано горя
чее питание.

Мало вносится минераль
ных удобрений. Часть их ис
порчена. Из-за несвоевре
менной доставки семян про
стаивают сеялки.

Полевые работы ведутся 
мелкими звеньями, в то вре
мя как большой эффект 
могли бы дать крупные от
ряды. Совхозу слабо помо
гает объединение «Сельхоз; 
техника».

Исполком наметил меры 
устранения недостатков в 
совхозе «Тегульдетский».

Т Е П Л О  С Е В Е Р Н Ы Х
В С Т Р Е Ч

Н А  С Н И М КА Х : молдав
ские друзья на нефтепромыс
ле; официальная делегация 
г. Кишинева осматривает 
центральный товарный парк.

„.Короткая остановка в 
Колпашеве — и вертолет 
МИ-8 вскоре приземляется в 
аэропорту Стрежевого. И 
сразу же гости Молдавии по
падают в волнующие и теп
лые объятия северян. Девча
та из лучшей комсомольско- 
молодежной бригады треста 
«Томскгазстрой» в ярких 
цветных сарафанах и кокош
никах встречают прибывших 
хлебом-солью. Неподалеку 

• алеет приветственный тран
спарант на молдавском и 
русском языках: «Вине аць 
венит!» — «Добро пожало
вать, дорогие молдавские 
друзья!».

...Зал заседаний Стре- 
жевского парткома. Здесь 
собрался местный пар
тийный и советский ак
тив. Дружескую дело
вую встречу открывает се
кретарь Томского обкома 
КПСС А. Г. Мельников. 
Взволнованно приветствует 
гостей на стрежевской земле 
секретарь Александровского 
райкома партии Н. Г. Несте
ренко. Он знакомит друзей 
из далекого Кишинева с" ус
пехами тружеников томского 
севера, рассказывает о тру
де нефтяников, геологов, 
транспортников. Рассказ се
кретаря дополняют главный 
инженер нефтегазодобываю
щего управления «Томск
нефть» имени 50-летия 
СССР Н. П. Захарченко, на
чальник Александровской 
нефтеразведочной экспеди
ции Я. Г. Га-шок, секретарь 
объединенного парткома 

. Стрежевого Ю. И. Гридин,

директор рыбокомбината
A. Я. Нестеров.

Накануне приезда в Стре-
жевой официальной делега
ции Кишинева в Доме куль
туры нефтяников состоялось 
два концерта, в которых при
няли участие мастера ис
кусств Молдавии, компози
тор Е. Д. Дога и вокалисты 
— заслуженный артист 
МССР Г. Мотинон, Н. Чеп- 
рага, О. Битная. Об этом 
впечатляющем выступле
нии, о яркой самобытной 
молдавской музыке и пес
нях тепло говорили стрежев- 
чане.

С сердечными словами 
благодарности за теплую 
встречу, за высокую оценку 
молдавского искусства вы
ступили первый секретарь 
Кишиневского горкома Ком
партии Молдавии, депутат 
Верховного Совета СССР ф
B. И. Каниковский,. замести
тель председателя Союза ху 
дожников МССР Н. И. Коцо- 
фан.

Встреча в Стрежевеком 
парткоме завершилась вза
имным обменом сувенирами.

Знакомство гостей с на
шим северным краем продол
жилось иа нефтепромысле, 
центральном товарном парке, 
на нефтеперекачивающей 
станции. Все впечатляет мол
давских друзей: и мощность' 
одного из крупнейших в 
стране нефтепроводов Алек
сандровское — Томск — А н 
жеро-Судженск; и техниче
ская оснащенность промыс
лов; и современные много
этажные жилые здания; и 
замечательный Дом культу
ры. Все это и даже... свежие 
огурцы и помидоры, выра
щенные в теплицах здесь, 
на 60-й параллели, удивляет 
и восхищает гостей. Но осо
бенно большое впечатление 
производит на них мужество 
и упорство людей, осваива
ющих в суровых климатиче
ский условиях богатства зем
ных недр, авангардная роль 
в этом деле коммунистов 

. Александровского района. 
Наверное, именно поэтому с 
таким огромным желанием 
художники Кишинева Э. Ро
манеску, В. Кожокару и 
Ф. Хэмурару прямо в цехах 
центрального товарного пар
ка рисовали с натуры пере
довиков производства.

Встреча наших. молдав
ских друзей и стрежевчан ос
танется у  всех в памяти на
долго. Вот что сказал заве
дующий отделом пропаганды 
и агитации Кишиневского 
горкома .КП Молдавии 
П. В. Буга:

— Вместе с частицей том
ской нефти мы увезем в на
ши солнечные края трудовую 
мощь и сердечное тепло си
биряков, их горячее жела
ние как можно быстрее бла
гоустроить суровый север.

А . Б АТУР И Н .
Фото автора.

Н.
ia.

а м и

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



ч

2 К Р А С Н О Е З Н А М Я s  6 июня 1975 года

навстреча

в советы РАБОТАТЬ ТВОРЧЕСКИ,
ЕЩЕ БОЛЬШЕЙ НАСТОЙЧИВОСТЬЮ

КУЛЬТУРНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ НА ПОСЕВНОЙ

ТРУДНОСТИ ДЕЛИЛИ МО.

Трудящиеся области идут, 
навстречу выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и ме
стные Советы в обстановке 
трудового и патриотического 
подъема, стремятся добить
ся новых достижений в осу
ществлении решений X X IV  
съезда КПСС.

Проявлением нерушимо
го единства партии и наро
да явилась встреча канди
дата в депутаты областного 
Совета депутатов трудящих
ся, первого секретаря обко
ма КПСС Е. К. Лигачева с 
избирателями Белоярского 
избирательного округа
№  6 8 .

Собрание открыл первый 
секретарь Верхнекетского 
райкома КПСС В. Б. Ильин.

Выступивший от коллек
тива Белоярского леспром
хоза рабочий, член партий
ного комитета, предприятия 
К. Ф. Ж уков рассказал о 
жизненном пути, трудовой и 
общественной деятельности 
Е,- К . Лигачева и призвал 
всех избирателей округа в 
день выборов единодушно 
отдать за него свои голоса.

Рабочий Белоярского 
сплавного участка, член бю
ро райкома КПСС Ф. Ф. 
Иванов. рассказал о трудо
вом напряжении, которое в 
эти дни царит в производст
венных коллективах, стремя
щихся дать Родине больше 
сибирского леса, успешно 
выполнить планы и социа
листические обязательства 
текущего года и всей девя
той пятилетки.

— Благодаря постоянно
му вниманию и помощи об
кома КПСС и облисполкома, 
— сказал он, — наше При- 
кетье получает быстрое эко
номическое развитие, улуч- . 
шается жизнь и быт трудя
щихся таежного края, за что 
мы выражаем искреннюю 
благодарность Коммунисти
ческой партии.

— Мы, работники народ
ного образования, как и все 
трудящиеся района, горячо 
одобряем и полностью под
держиваем активную дея
тельность Ц К  КПСС, его 
Политбюро, Генерального 
секретаря Ц К  КПСС Л. И. 
Брежнева по воплощению в 
жизнь решений X X IV  съез
да партии и принятой им 
Программы мира, — гово
рила учительница Белояр- 
ской средней школы А. В. 
Матвеева.

На встрече выступили 
также механизатор совхоза 
«Белоярский» М. П. Беда- 
рев, первый секретарь рай
кома -ВЛКСМ В. Ф. Турбин, 
которые рассказали об успе
хах, с которыми труженики 
района, молодежь встреча
ют день выборов.

Затем слово было предо
ставлено кандидату в депу
таты областного Совета 
Е. К. Лигачеву.

— Прежде всего, -— ска
зал он,— хотел бы обратить
ся со словами сердечной 
благодарности к  рабочим, 
инженерно-техническим ра
ботникам и служащим 
Белоярского леспромхо
за, передвижной меха
низированной колонны № 7 
треста «Томлесстрой», ко 
всем гражданам Белояр
ского избирательного ок
руга № 68 за то, что вы
двинули мою кандидатуру в 
депутаты областного Совета 
депутатов трудящихся. Вы
движение меня кандидатом

в депутаты областного Сове
та я воспринимаю как выра
жение вашего глубокого до
верия к  Коммунистической 
партии, воспитавшей меня 
как человека, гражданина, 
коммуниста.

Нынешние выборы в мест
ные, Советы проходят одно
временно с выборами'в Вер
ховные Советы союзных и 
автономных республик. Свои
ми первыми кандидатами со
ветские люди единодушно 
назвали Генерального секре
таря Ц К  КПСС Л. И. Бреж
нева, руководителей партии 
и правительства. В этом, как 
прежде, находят проявле
ние замечательное единство 
партии и народа, готовность 
советских людей отдать все 
силы'делу партии, делу ком
мунизма.

Прошедший период, ска
зал Е. К. Лигачев, был вре
менем значительных пере
мен в .развитии производи
тельных сил, науки и куль
туры Томской области. В те
чение всех истекших четы
рех лет трудящиеся области 
справлялись с государствен
ными заданиями по основ
ным экономическим показа
телям. Промышленность об
ласти дала сверх установлен
ного задания продукции поч
ти на 56 миллионов рублей.

В текущем пятилетии про
изошли серьезные изменения 
в капитальном строитель
стве. Его объемы за четыре 
года возросли в области в
2,2 раза.

Особое место в выступле
нии было уделено сельскому 
хозяйству. В девятой пяти
летке трудящиеся области 
настойчиво работали над 
практическим осуществле
нием задачи обеспечить ра- 
стуйдае потребности населе
ния в основных продуктах 
питания за счет их произ
водства на месте. За четы
рехлетие производство мо
лока увеличилось на 14 про
центов, мяса — на 31 про
цент, яиц — в. 2,6 раза. При 
этом обеспечен рост числен
ности поголовья всех видов 
скота и птицы. В 1974 году 
достигнут самый высокий за 
всю историю уровень произ
водства мяса, молока, яиц, 
шерсти.

С каждым годом трудя
щиеся покупают и потребля
ют мяса все больше, но ра
стущий платежеспособный 
спрос населения в мясных 
продуктах удовлетворяется 
еще не полностью. К  задаче 
увеличения производства мя
са мы относимся со всей на
стойчивостью и решаем ее 
путем перевода животновод
ства на промышленную ос
нову, сооружения крупных 
комплексов. Программа уве
личения производства мяса у 
нас конкретная и находится 
в стадии практического осу
ществления.

Растет экономика — улуч
шается жизнь людей. Таково 
правило социалистического 
общества.

Вместе с тем, подчеркнул 
Е. К . Лигачев, Коммунисти
ческая партия, ее организа
ции на местах отчетливо по
нимают, что в деле повыше
ния народного благосостоя
ния, создания нашим совет
ским людям наилучших ус
ловий труда и быта решены 
далеко не все проблемы. У  
нас в области еще много 
трудностей и недостатков.

Центральный Комитет пар
тии учит нас самокритично 
оценивать свою работу, до
стигнутое и сосредоточивать 
усилия на нерешенных во
просах.

В настоящее время перво
степенной задачей для всех 
нас является успешное за
вершение текущего года и 
всей девятой пятилетки. В 
завершающем году пятилет
ки в ответ на решения де
кабрьского (1974 г.) Плену
ма ЦК, Обращение Цент
рального Комитета к партии, 
к  советскому народу развер
нуть в 1975 году боевое со
циалистическое соревнова
ние трудящиеся области 
взяли неплохой старт. За 
четыре месяца наша про
мышленность дала на 12 
миллионов рублей сверхпла
новой продукции. Тружени
ки сельского хозяйства по
лучили н'еплохой прирост 
таких видов животноводче
ской продукции, как мясо, 
яйца, хотя было допущено 
снижение производства и за
купок молока.

Таким образом, если в це
лом положительно можно 
оценить состояние наших 
дел за первые четыре меся
ца, то пятый месяц года — 
май принес массу серьезных 
трудностей и во многом ос
ложнил выполнение планов и 
социалистических обяза
тельств.

Мы постоянно работаем б 
сложных, суровых условиях. 
Но в нынешнем году природа 
задала нам особый экзамен 
— настолько затяжной и хо
лодной вышла весна. Если 
основные сельскохозяйст
венные работы на полях за
канчивались в мае, то в этом 
году они фактически нача
лись в конце мая. Волей-не
волей половина из них пере
шла на июнь. Кроме того, 
колхозы и совхозы в мае 
недобрали большое количе
ство молока. Запасенные 
корма иссякли, а на лугах 
травы еще не подошли.

В настоящее время в наши 
края пришло тепло, многое 
можно поправить. На хоро
ший урожай все же можно 
рассчитывать. Трудно одно
значно ответить, как сложит
ся природная обстановка. 
Поэтому в сельском хозяй
стве важна концентрация 
усилий на заготовке кормов. 
Совершенно ясно, что в этом 
году будет хорошая трава. 
Надо заложить максималь
ное количество грубых и 
сочных кормов при непре
менно хорошем качестве, тем 
самым восполнить то, что, 
быть может, недоберем на 
полях. Этому надо подчи
нить всю работу в сельском 
хозяйстве. Заботясь о кор
мах для общественного жи
вотноводства, следует ока
зать всемерную помощь 
гражданам сел и рабочих 
поселков в заготовке сена 
для скота, находящегося в 
личном пользовании.

Главное сейчас — полно
стью отремонтировать тех
нику, причем не только к о р -. 
модобывающую, но и убо
рочную.

Важно также развернуть 
работы по подготовке живот
новодческих ферм к зиме, 
ремонту помещений, строи
тельству кормоцехов.

Е. К. Лигачев подробно 
остановился на работе лес
ной промышленности обла

сти, и в частности Верхне
кетского [района. Вследствие 
сложных погодных условий, 
а также отсутствия должной 
организованности в работе 
ряда леспромхозов лесозаго
товители не выполнили май
ский план по заготовке де
ловой древесины. Однако 
даже в этих условиях план 
мая все же можно было вы
полнить, если бы все лес
промхозы имели достаточный 
запас древесины в хлыстах. 
Нынешний год еще раз по
казал нам, насколько важно 
создавать запас хльгстов, так 
как весной во многих лес
промхозах в силу неизбеж
ной распутицы практически 
невозможно заниматься вы
возкой древесины.

— Мы вступили в пору 
чрезвычайно ответственных 
задач, практической подго
товки к такому выдающему
ся событию, каким явится 
X XV  съезд партии, — ска
зал далее Е. К. Лигачев. — 
По достоинству, в духе луч
ших традиций партии, наше
го народа прийти к  очередно
му партийному съезду —• в 
первую очередь это. значит 
добиться выполнения и пе
ревыполнения заданий завер
шающего года и всей пяти
летки, обеспечить такое по
ложение, когда бы у нас не 
было ни одного отстающего 
коллектива.

Добиваясь производствен
ных, экономических резуль
татов, мы широким фронтом, 
усилиями всей общественно
сти, рабочих коллективов 
должны крепить организо
ванность, дисциплину труда 
и быта, активизировать борь
бу с отрицательными явле
ниями, больше работать с 
подрастающим поколением, 
воспитывать его в духе ком
мунистической убежденности 
и нравственности, заботиться 
о правильном использования 
свободного времени.

Надо очень активно пора
ботать по проведению благо
устроительных работ, во
влечь в них каждый коллек
тив, каждого жителя. В этом 
отношении мы придаем важ
ное значение месячнику по 
благоустройству городов, ра
бочих поселков и сельских 
населенных пунктов, строи
тельству и ремонту автомо
бильных дорог, который на
чинается в области 10 июня.

В заключение своей речи 
Е. К . Лигачев сказал:

— Позвольте еще раз по
благодарить вас за доверие, 
которое вы мне оказали, 
выдвинув кандидатом в депу
таты областного Совета, за 
добрые слова в мой адрес, а 
я их полностью отношу к об
кому партии, к  областной 
партийной организации.

Хотел бы заверить вас, 
что я и впредь буду верно 
служить делу Коммунистиче
ской партии, советскому на
роду, сполна отдавать борьбе 
за его лучшую жизнь свой 
опыт, знания, энергию.

Встреча избирателей Бе
лого Яра с Е. К. Лигачевым 
прошла в обстановке делови
тости и критического анали
за. В ходе собрания были 
обсуждены многие текущие 
и перспективные вопросы, 
связанные с экономическим 
и социальным развитием 
Верхнекетского района.

Избиратели высказали 
кандидату в депутаты свои 
наказы.

Кажется, совсем- недавно 
мы жили одной заботой — 
как лучше организовать 
культурное обслуживание 
посевной. И вот сев почти 
позади. В этом году он был 
нелегким. Трудно точно под
считать, какую  долю в об
щее дело вложили работни
ки культуры. В книге отзы
вов агитбригады Кожевни- 
ковского Дома культуры 
«Колосок», руководит кото
рой методист районного До
ма культуры Валентина Ко
лесникова, много записей, 
подобных этой: «Концерт
очень понравился, особенно 
песни, танцы. А  сколько вы
думки, находчивости прояви
ли самодеятельные артисты 
в юмористических миниатю
рах, в' которых продергива
лись лентяи, хапуги, пьяни
цы!». За посевную арти
сты «Колоска» дали 14 кон
цертов. Надо сказать, что 
добрые отзывы «полевой 
аудитории» даны не только 
мастерству самодеятельных 
артистов, но и их упорству.

Да посудите и сами. Ког
да все спешат после работы 
домой, для участников само
деятельности начинается но
вая смена. Как правило, в 
четыре, в пять вечера брига
да отправляется в рейс. Спе

шит поставить концерт у 
животноводов, а между пе
ресменами —• у механиза
торов. Хорошо, когда погода 
ясная. А  если дождь, бездо
рожье? Тогда машина прой
дет не везде, и приходится 
не один километр идти пеш
ком и нести весь реквизит 
на себе. Одним .словом, ра
ботники культуры в полной 
мере делят с теми, кто сеял 
хлеб, невзгоды нынешней 
весенней страды.

Культработники не толь
ко готовили концерты. Они 
оформляют вагончики поле
вых станов, подводят итоги 
работы механизаторов, разъ
ясняют условия социалисти
ческого соревнования. Коро
че говоря, на полях они и 
организаторы, и пропаганди
сты, как, например, Лидия 
Федосеевна Супрядкина, за
ведующая Чилийской сель
ской библиотекой. Она ском
плектовала библиотеку-пере

движку, снабжает механиза
торов свежими газетами и 
журналами, подбирает для 
нцх специальную литерату
ру. Она же и ведет передачи 
по местному радио, выпу
скает боевые листки, вруча
ет переходящие вымпелы, 
подводит итоги.

То же можно сказать и о 
заведующей Уртамской сель
ской библиотекой Анне Сн- 
доровне Селюк, о работни
ках Зайцевского Дома куль
туры и библиотеки.

Агитбригада Старо-Юва- 
линского Дома культуры сов
хоза «Ювалинский» высту
пала не только в отделениях 
своего хозяйства, но и не 
раз выезжала на поля сов
хозов «Дубровский», «Луч», 
«Елгайский». Около десяти 
концертов поставили само
деятельные артисты. Руко
водит агитбригадой дирек
тор Дома культуры Светла
на Ивановна Мертес.

Но страда показала и на
ши промахи. В посевную 
бездействовал Апталинский 
сельский клуб, клуб совхоза 
«Елгайский». Плохо рабо
тал сельский клуб Кожевни- 
кова-на-Шегарке. Медлит о 
выездом на поля агитбрига
да Текинского Дома культу
ры. Она ограничилась толь
ко одним выступлением, да 
и то в своем Доме культу
ры...

Не за горами сенокос. Ме
тодисты районного Дома 
культуры уже разработали 
сценарий, подготовили но
вый репертуар для агит
бригад, лекции, беседы. И, 
когда наши агитбригады 
вновь поедут на луга, на се
нокос, мы постараемся не 
повторить ошибок, какие бы
ли у нас в посевную.

Ю . ВИЛЬД, 
инспектор Йожевников- 
ского районного отдела 

культуры.

Едва освободится вода 
ото льда, как пойдут по ре
ке теплоходы, баржи, засну
ют суетливые катера. Ожи
вут краны, перенося с бере
га в трюмы и из трюмов на 
берег тысячи тонн грузов. 
Лето —• горячая пора у реч
ников.

Томский речной порт — 
один из крупнейших портов. 
Сибири. Длина его причаль
ной стенки — 400 метров. 
Планируется строительство 
второй Очереди с причаль
ной стенкой 500 метров. 
Здесь уже сейчас одновре
менно могут работать 16 
кранов грузоподъемностью 
от шести до 27 тонн. На 
территории порта работают 
30 авто- и электропогрузчи
ков. На воде, на пристанях, 
вокзалах, в самом грузовом 
порту несут нелегкую вахту 
больше тысячи четырехсот 
рабочих.

Необычен порт и по тем
пам роста —- его грузопе
ревозки ежегодно увеличи
ваются на 20 процентов. В 
навигацию 1975 года порт 
примет и отправит 11 мил
лионов тонн различных на
роднохозяйственных грузов.

В порту большой рейдо
маневровый флот. В этом го
ду он начал навигацию не
обычно рано. Уже в конце 
марта приступили к  ра
боте экипажи теплоходов 
«РТБ-3» и «Шлюзовбй-63». 
Раньше срока сдали суда в 
эксплуатацию экипажи теп
лоходов «Речной-16»,
«РТБ-18» и другие.

Всей стране известен 
опыт работы бригады Анато
лия Барановского из Ильи-

J P e s e a ,  ж  р е ч ш . ж ж ш

чевского порта. По этому ме
тоду в Томском порту вто
рой год работает комплекс
ная бригада Николая Тим
кина. Она одна обслужива
ет весь правобережный рай
он. В нее входят крановщи
ки, водители автопогрузчи
ков, стропальщики. Многие в 
бригаде, как, например, сам 
Николай Тимкин, Тимур Ни

скольку специальностей. 
Это дает возможность ма
неврировать составом, быст
ро направлять рабочих в 
нужные места

грузки и загрузки судов.
В. И ВАНОВ. * * ★

ченов и другие, имеют по не- мя обработки вагонов, раз-

Н А  С Н И М КА Х : река в
районе причалов Томского

Укрупнение бригады, грузового порта; на вахте — - j
взаимозаменяемость, овладе- капитан-дублер теплохода _,м
ние смежными профессиями' «Шлюзовой-63» Е. А . Мар- .

„ А , _ , тыщенко; комплексная ком-увеличило производитель- С0Л£ ЛЬ(Ж’0 . молодежная
ность труда, сократило вре- бригада Николая Тимкина.

Фото Н. Потапова.
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Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О  
- У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т БУДЕМ ПЕРВЫМИ ЛЕТОМ

Нынешняя зимовка для 
наших ферм была, пожалуй, 
самой удачной за последние 
три года. По итогам работы 
в первом квартале животно
воды ̂ совхоза оказались луч
шими’  в районе. Новокриво- 
шеинская ферма тоже стала 
победительницей в районном 
соревновании, ей также было 
вручено переходящее Крас
ное знамя райкома КПСС, 
райисполкома, райсовпрофа 
и райкома ВЛКСМ . Впервые 
мы обошли своих соперников 
— совхоз «Белостокский». 
За четыре месяца надой мо
лока на корову составил в 
хозяйстве 892 килограмма, 
это на 170 килограммов вы
ше уровня прошлого года.

Нам иногда говорят: поче
му вам не получать хорошие 
надои, ведь с кормами не 
бедствуете. Кормов в совхо
зе нынче действительно бы
ло достаточно, нельзя оби
жаться и на их качество. Но 
первое место в соревнова
нии объясняется не только 
этим. Была проведена боль
шая работа по повышению 
продуктивности стада, у к 
реплению коллектива живот
новодов. Это позволило до
биться неплохих результа
тов в зимний период и, что 
сегодня особенно важно, со
здает уверенность в том,что 
переход на пастбищное со
держание пройдет на фермах 
безболезненно.

Верно говорят : корма на 
ферме всему голова. Но к у 
да меньше был бы эффект, 
скармливай, например, до

ярки солому сухой. А  они ее 
запаривали всю зиму. В Ма
линовке есть кормоцех, в 
Новокривошеине приспосо
били для этого ящики. Орга
низовали дрожжевание кон
центратов, добавляли в ра
цион хвою, минеральные со
ли. Главная заслуга специа
листов в том, что они убеди
ли доярок в преимуществах 
приготовленного корма.

Лучше, чем в прошлом 
году, поставлен и учет кор
мов. Это позволило нам поч
ти не обеднить рацион корм
ления весной, а значит, не 
допустить спада надоев. Выл 
случай, когда в Новокриво
шеине скотники перерасхо
довали корма. Этот факт об
суждали на собрании, стро
го указали ’ на бесконтроль
ность бригадиру и зоотехни
к у  фермы. С другой сторо
ны, на этой же ферме мы 
поощрили за эффективное 
использование кормов доя
рок Марию Ш ик, Раису Чук- 
лай, Нину Ж ирину и дру
гих.

Конечно, иногда специали
сты вынуждены были отхо
дить от лимитов, на какое-то 
время намеренно увеличи
вать рацион, потому что кор
ма не всегда оказывались 
сбалансированными по нали
чию питательных веществ. 
Это беда многих хозяйств. 
Мы сделали для себя вывод 
— вменить в обязанность 
зоотехников контроль за ка
чеством заготовки кормов, 
проследить буквально за 
каждой силосной и сенажной

ямой.
Но у зоотехников есть и 

свои плюсы. В первую оче
редь — в работе со стадом. 
В 1976 году в совхозе наме
рены пустить в эксплуата
цию первую очередь комп
лекса с боксовым содержа
нием скота. Этим будет
положено начало спе
циализации животноводст
ва. Дойное стадо мы 
разместим в Новакривошеи- 
не, а на откорме молодняка 
и выращивании нетелей нач-. 

. нет специализироваться Ма
линовка. Тогда будет воз
можность регулярно обнов
лять стадо высокопродуктив
ными коровами. А  пока до
ярки отбирают телочек сами, 
на каждой ферме выращива
ют. В Новокривошеине так 
делают, например, уже тре
тий год. В целом по совхозу 
за прошедший год стадо об
новилось на 30 процентов, 
созданы специальные груп
пы из нетелей, установлен 
за ними контроль. Вот вам 
одна из важнейших причин, 
объясняющая скачок в надо-. 
ях.

Часто в хозяйствах жалу
ются, что весной или зимой 
молока мало из-за передви
жения отела коров. На Ма
линовской ферме у нас тоже 
нынче было такое. И вот ре
зультат: надои в конце зи
мы оказались ниже уровня 
прошлого года. Хорошо по
ставлен зоотехнический учет, 
вовремя проводится покры
тие коров на Новокривоше- 
инской ферме. Здесь равно

мерно происходят и отелы.
Контрольные дойки орга

низуются сейчас более или 
менее регулярно. По ним 
зоотехники следят за про
дуктивностью, в случае сни
жения надоев выясняют при
чины. Планируем про
водить коллективные об
суждения результатов конт
рольных доек. Думаю, это 
будет хорошим стимулом в 
работе.

Заслугой зоотехников 
можно считать и организа
цию раздоя новотельных ко
ров. Попытки были и в про
шлом году, но по-настояще
му мы взялись за это дело 
только нынче. Хочется отме
тить здесь зоотехника Ново- 
кривошеинской фермы Ма
рию Сергеевну Якупову. Она 
очень четко проводила конт
рольные дойки в течение 
всего времени, отведенного 
на раздой, следила за свое
временной выдачей концен
тратов. В некоторых груп
пах раздой коров дал значи
тельную прибавку молока. 
За повышение продуктивно
сти передовые доярки фер
мы Мария Ш ик, Нина Ши
рина, Валентина Ш ульга по
лучили дополнительно к  ме
сячному окладу по' 70— 90 
рублей.

«Я уже упоминал, что вый
ти на первое место в район
ном соревновании животно
водов нам помогло и укреп
ление трудовой дисциплины 
в коллективах. Конечно, по
ка прогулы случаются. Но 
сдвиги- за год произошли. И

опять же потому, что серь
езно взялись за укрепление 
дисциплины специалисты. В 
Новокривошеине проявила 
себя профгруппа.

Был случай, когда на 
этой ферме нарушался рас
порядок дня по вине скотни
ков. Быстро собралась проф
группа. Скотников ознакоми
ли с распорядком дня, каж
дому выдали написанные на 
бумаге требования. Часто 
собирается здесь местный ко
митет. Руководит им прин
ципиальная боевая женщина 
М. Д. Захарова.

Регулярнее стали прохо- 
дить собрания Животново
дов. В отличие, от прошлых 
лет фиксировались прогулы, 
ввели пятибалльную систему 
оценки труда.

До сих пор встречалась 
еще в бригадах круговая по
рука. Прикрывает пьяницу 
или прогульщика бригадир, 
сквозь пальцы смотрит уп
равляющий — вроде неудоб
но человека перед всем сов
хозом выставлять, можно, 
мол, обойтись без докладной 
директору. Нынче при пере
аттестации специалистов 
среднего звена мы указали 
на это многим руководите
лям. Несколько • человек бу
дут держать повторный эк
замен через год.

Принципиальнее стала по
ступать и дирекция. Про
гульщиков мы сейчас чаще 
штрафуем, лишаем классно
сти, переводим на нижеопла- 
чиваемую работу; а если че
ловек не понял своих про

ступков, увольняем.
Работа с коллективом по

могла нам - улучшить сорев
нование. Например, в эту зи
мовку совхоз обменялся де
легацией с соревнующимся 
совхозом «Белостокский», 
активизировались связи меж
ду фермами внутри хозяй
ства. Больше стали обра
щать внимания на моральное 
поощрение передовиков. Сей
час уже ясно, что обязатель
ства зимнего стойлового пе
риода обе фермы выполнят. 
Соревнование помогло под- 
нянуть до передовых многих 
«средних» доярок и скотни
ков. Отлично сейчас работа
ют Галина Гайдученко и На
дежда Романова из .Малинов
ки, Валентина Ш ульга и 
Людмила Тарасюк — моло
дые доярки из Новокривоше- 
ина. Думаю, трехтысячный 
рубеж скоро станет нормой и 
для нашего совхоза. Напри
мер, Галина Горбачева и 
Валентина Ш ик из Новокрн- 
вошеина совсем недавно на
брали группу нетелей, а уже 
сегодня видно, что они полу
чат за год по три тысячи ки
лограммов молока от коро
вы, перевыполнят свои обя
зательства.

Если подводить итог зи
мовке, скажу: неплохо ра
ботали многие доярки и скот
ники. Но в конечном счете 
успех обеспечило активное 
вмешательство в животно
водство специалистов. И 
речь не только о зоотехни
ках и ветврачах. Инженеры 
и механики, например, ус

пешно провели реконструк
цию системы навозоудаления 
в коровниках.

Сейчас животноводам важ
но закрепить достигнутые 
результаты, без потерь мо
лока перевести скот на 
пастбищное содержание. А  
дождливая холодная весна 
спутала многие наши пла
ны. Молодняк мы хотели вы
пускать в поле после 1-мая. 
Дойное стадо планировалось 
выгнать на пастбища 5— 6 
июня.

Недавно в совхозе создана 
оперативная группа специа
листов, отвечающая за ж и 
вотноводство. Цель ее — ор
ганизованно перевести скот 
на пастбища, не допустить 
снижения надоев. Какие прщ 
нимаются меры? В первую 
очередь усилен контроль за 
расходованием кормов. Си
лоса на фермах хватит, есть 
еще сено. Каждый день ко
ровам выдается солома, под
бираем ее на полях. По- 
прежнему дрожжуем концен
траты.

Полностью проведены ве-. 
теринарные обработки и при
вивки стада. Началась под
готовка летних лагерей.

В этом году все 440 коров 
Малиновской фермы перево
дим на лагерно-полустой 
ловое содержание. Здесь ху
же пастбища, и располага
ются они от фермы на боль
шом расстоянии. Переход на 
полустойловое содержание 
диктует сама жизнь. Меньше 
будут вытаптываться луга, 
улучшатся условия 'труда 
доярок. Отпадет необходи
мость дальних перегонов 
скота, меньше будут зави
сеть животноводы от того, 
каюте уродились травы, како • 
ва погода -и т . д., а  .значит, 
появится - возможность’ для

повышения надоев.
В Малиновке начался ре

монт летней площадки, уста
навливаются кормушки для 
зеленого коруга. Определена 
техника, укомплектован у  
штат скотников, пастухов. В 
летний период нагрузку на 
доярку на этой ферме дове
дем до 50 голов, раздачу 
кормов механизируем.

Продумана организация 
«зеленого конвейера». К  се
редине ' июня планируем по
лучить зеленую озимую 
рожь. Посеяна 'в три срока 
горохо-овсяная смесь.

Нынешняя весна предъяв
ляет особые требования ■ к 
зооветспециалистам, руково
дителям совхоза в целом?' В 
заботах о севе не. должно 
быть упущено животновод
ство. По возможности мы 
старались оставить на фер
мах механизаторов, работа
ющих там всю зиму, не при
влекали их на посевную. Но 
не побываешь на ферме день- ■ 
два й уже не заметишь, как 
что-то упустишь, оставишь 
нерешенными злободневные 
вопросы. Поэтому мы ставим 
сегодня такую задачу: вме
сте с зооветспециалистамй 
постоянно должны . держать 
фермы в поле зрения "парт- 
ком, рабочий комитет, дирек- 
ция. Дел хватит всем. Может 
быть, стоит еще раз пере
смотреть условия соревнова
ния животноводов в паст
бищный период, а главное 
— необходимо^ поддерживать 
боевой настрой в коллекти
вах. Чтобы быть первыми и 
летом, нельзя потерять ни 
литра молока, в переходный 
период.

С. М ОРАРУ, 
директор совхоза «Кри- 
вопгеитмотй» Крквоше- 

ияского района.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



• 6 июня 1975 года s K P A C H O E  З Н А М Я :

В Н И М А Н И Е :  
П У С К О В А Я  С Т Р О Й К А !

С ооруж ение железной  дороги  А сино — Белый Яр вступило  
в заверш аю щ ий  этап. Н ы нче генеральном у по д ряд чи ку  — 
тр есту  « Т ом сктра нсстро й* и его субподрядны м  ор га ни заци ям  
предстоит освоить 3,3 м иллиона рублей, за ко н ч и ть  строитель
ство всех пр оизводственны х, ко м м ун а л ьн ы х  и кул ьтур н о -б ы 
товы х  объектов , ввести в э ксп л уа та ц и ю  2.550 ква д р а тн ы х  мет
ров ж и лья .

О б уд н я х  Всесою зной ударной  ком сом ольской  стр о й ки  рас
сказы вает  упр авля ю щ и й  трестом «Т ом сктра нсстро й* Григорий  
Н иколаевич Ш ВЕЧКОВ:

От Асина до Белого Яра
— Железная дорога будет 

сдана в постоянную эксплуа
тацию к 58-й годовщине Ве
ликого Октября. Так решили 
на собрании актива молодые 
рабочие ударной комсомоль
ской стройки.

Новая транспортная ма
гистраль свяжет воедино три 
района — Асиновский, Пер
вомайский и Верхнекетский. 
.Сдача ее в эксплуатацию бу
дет способствовать ускорен
ному развитию производи
тельных сил области, позво
лит ежегодно поставлять на
родному хозяйству сотни 
тысяч кубометров деловой 
древесины.

Сделано на трассе многое. 
Выполнены земляные рабо
ты (более 8 миллионов кубо-

300 тысяч кубометров бал
ласта, уложено 182 кило
метра . главного пути. Общий 
объем строительно-монтаж
ных работ составил 40 мил
лионов рублей. И во всех 
этих делах огромная заслуга 
комсомольцев и молодежи, 
кадровых бригад. В авангар
де соревнующихся идут 
плотник Сергей Павловский, 
машинист тепловоза Влади
мир Морозов, экскаваторщик 
Николай Фатеев, электро
сварщик Юрий Ермолов, 
Комсомольске - молодежная 
бригада кавалера ордена 
Трудовой Славы I I I  степени 
Валентины Даниловны Ан
финогеновой. Намного пере
выполняют нормы бригады 
плотников Леонида Павло-

пути Марии Михайловны Ко
товой. Среди лучших по 
профессии шофер Н. А. 
Швило, крановщик Р. Г. Ре- 
зяпов и многие другие.

Нынче опять заключен 
договор о социалистическом 
соревновании, подписанный 
трестом «Томсктрансстрой», 
заказчиком -— управлением 
Западно-Сибирской железной 
дороги, проектным институ
том «Томгипротранс», всеми 
субподрядными организация
ми. Реализация его имеет, 
безусловно, огромнде, если 
не решающее значение. 
План пяти месяцев по 
генподряду выполнен на 115 
процентов, или освоено за 
этот период 958 тысяч руб
лей. Своими силами трест 
также перевыполнил зада
ния. Созданы, таким обра
зом, хорошие предпосылки 
для пуска дороги в обуслов
ленные сроки.

Однако не все идет гладко, 
как хотелось бы. Отстают та-

ния, как «Связьрем-9» тре
ста «Транссвязьстрой»,
СУ-7 Западно-Сибирской же
лезной дороги. Кстати, это 
строительное управление так 
и не приступило к обустрой
ству электрической центра
лизации станций и разъез
дов. С опозданием начал ук
репительные работы по доро
ге коллектив мостопоезда 
№ 804, срываются графики 
сантехнических и электро
монтажных работ, а также 
по инженерным коммуника
циям в строительно-монтаж
ном поезде №  501,

К  сожалению, и в тресте, 
у себя «дома», не все благо
получно. Коллектив управле
ния ГОРЕМ-10, руководит 
которым П. Е. Плотников, 
медленно сооружает важный 
объект — котельную на 
станции Кеть.

Времени осталось не так 
много. Нашим субподрядным 
организациям необходимо 
форсировать отставание там,

нужно ускорить поставку 
недостающего оборудования4 
а его — только крупного ■— 
81 единица. Наш трест под
ключает в работу дополни
тельно строительно-монтаж
ные поезда №№ 347 и 299, 
так как объем строительства 
по ^отдельным станциям, и 
особенно по Кети, высок.

Мы вправе ожидать, что 
наш главк по Уралу и Сиби
ри пополнит парк треста та
кими механизации, как буль
дозеры, автомобили, корчева
тели.

Думается, что особое вни
мание на быт работающих 
обратят областные управле
ния торговли и культуры, во 
всех отношениях помогут 
райкомы партии и райиспол
комы тех районов, по терри
тории которых проходит 
трасса железной дороги.

Завершение строительства 
железной дороги Асино — 
Белый Яр в полном объеме 

большая и важная задача.

п
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метров грунта), отсыпано вича Кудрявцева, монтеров кие субподрядные управле- где оно допущено, заказчику в намеченные^^отш решена
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Парень размашисто шагал 
по коридору и, помахивая 
зачеткой, сообщал товари
щу:

— Все! Отстрелялся. Те
перь беру у предков триста 
«дубов» — и на юг. Зима 
для вуза, лето для себя!

Я не расслышала ответа 
на эту тираду, но мне захо
телось самой ответить на 
нее. Ответить тем студентам, 
которые твердо убеждены: 
лето принадлежит каждому 
лично, тратить его надо толь
ко на себя. «Почему мы дол
жны что-то строить? — заяв
ляют они. — Ни один строи
тельный трест не пишет за 
нас лекции, не сдает экзаме
ны».

Живым и непосредствен
ным ответом на такую по
зицию может служить много
численный студенческий от
ряд, ежегодно выезжающий 
на стройки нашей области. 
Вот и в этом году он уже 
сформирован из семи тысяч 
бойцов, готовых сразу после 
экзаменов надеть рабочие 
формы. В области будут ра
ботать не только томичи — 
приедут наши давние дру- 

,зья из Белоруссии и Таджи
кистана.

Зима для вуза. Учеба 
действительно требует боль
шой отдачи, многих бессон
ных ночей, утомительных ча
сов в читальном зале, само
ограничения во многих жи
тейских радостях. Учеба — 
нелегкий труд. А диплом 
чем-то сродни сберегатель
ной книжке. Чтобы что-то 
получить потом — надо де
лать вклады регулярно, года
ми. Хорошие знания, кото
рые студент добывает упор
ным трудом, готовят его при
носить пользу обществу, до
биваться личных успехов. По 
такой логике студенту— фи
лологу, физику, биологу, ус
пешно окончившему учебный 
семестр, нет никакой необхо
димости ехать с отрядом, ра
ботать каменщиком или зем
лекопом.

Посмотрим на нашу про
блему с точки зрения чело
века, желающего овладеть 
специальностью. Диплом в 
таком случае превращается в 
своеобразный t  рубеж от 
«брать -знания» к  «отда
вать». Выучился — теперь 
прояви себя как высококва
лифицированный специа
лист. Но есть одна законо
мерность: моментальное пе
реключение от одного к дру
гому невозможно. Сплошь и
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рядом получается так, что 
отличный студент оказывает
ся неспособным специали
стом. И получается это, как 
правило, именно с теми от
личниками, которые исполь
зовали вузовские годы толь
ко «на себя», на учебу, не за
нимались общественной ра
ботой, не ездили в студот- 
ряды. Потом они спохватыва
ются: трудно работать в 
коллективе, не научены ис
кусству общения с людьми, 
не умеют быть решительны
ми в спорных ситуациях. От
давать себя обществу, кол
лективу — это искусство, ко
торому тоже надо учиться.

Факультеты общественных 
профессий, школы молодого 
лектора, всевозможные
круж ки в вузах приобщают 
студента к общественно-по
литической практике, но ус
пешнее всего реализовать 
полученные здесь знания мо
жет он в студенческом отря
де. Лучшими отрядами — 
«Каникулой» (факультет ав
томатики и вычислительной 
техники ТПИ), «Астрой» 
(электрофизический факуль
тет ТПИ), «Эврикой» (мед
институт), «Ритмом» (педа
гогический). — уже в подго
товительный период состав
лен подробный и интересный 
план общественной жизни на 
все лето. Районные отряды 
такие планы составляют со
вместно с райкомами 
ВЛКСМ . Вот, к  примеру, в 
плане, подписанном команди
ром районного отряда «Уни
версал» Н. Костешей и се
кретарем Каргасокского рай
кома ВЛКС М  Е. Вагиным, 
кроме традиционных концер
тов и лекций, есть участие в 
работе добровольной народ
ной дружины, создание раз
новозрастного пионерского 
отряда, шефство над школь
ным строительным отрядом, 
помощь районной комсомоль
ской организации по подго
товке к обмену документов. 
Здесь будут созданы бюро 
добрых услуг и консультаци
онный пункт для желающих 
поступить в высшие и сред
ние учебные заведения. Ес
тественно, что за два летних 
месяца все бойцы отряда бу
дут выполнять какие-то об
щественные поручения, вни
кнут в жизнь «своего» рай
она, будут много общаться с 
местными жителями. Разве 
это не школа для будущего 
руководителя производства?

Строительный отряд дает 
возможность студентам при-
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общиться к всесоюзному 
движению «За себя и за того 
парня». Отряды развернули 
соревнование за право носить 
имена Героев Советского Со
юза — томичей Алексея Ле
бедева, Ильи Ш уклина, Фе
октиста Трифонова, Петра 
Моксина, Александра Колоц- 
никова и других. Почетными 
бойцами в ССО зачислены 
защитники Родины, студен
ты ТПИ — А. Постольская, 
В. Васильев, студенты ТГУ  
— Б. Морозов, Б. Сухарев, 
А . Алейников и другие.

В подготовительный пери
од v к 9 Мая бойцы студенче
ских строительных отрядов 
на воскресниках заложили 
аллею Славы и памятник 
И. Черных (ТИ АС УР), ал
лею Героев (ТГУ), взяли 
шефство над 134 семьями 
фронтовиков.

Все это не просто .«прове
денные мероприятия». За 
каждым из них — чувство 
гордости и волнения, чувство 
причастности к подвигу на
рода. Так же, как не могут 
наши ударные стройки быть 
просто «объектом приложе
ния сил». Первая очередь 
пятой линии троллейбуса, 
гормолзавод, стоойки Стре- 
жевого и дороги Асино — 
Белый Яр —- каждый пони
мает их значительность.

К  чувству ответственности 
за серьезное дело в отряде 
непременно прибавляется 
еще одно, не менее важное. 
Спросите студентов, когда 
сформировался коллектив их 
группы. Большинство отве
тит: на сельхозработах и в 
студенческом строительном 
отряде. Чувство плеча това
рища — это остается с каж 
дым из нас на всю жизнь.

Сергей Ж уков работает на Богашевском заводе худо
жественной керамики. Он модельщик. По эскизам худож- 
ника Сергей из гипса выполняет формы, в которых 
отливают изделия из* керамики.

Работа Сергея Ж укова требует большого мастерства 
® художественного вкуса. Именно от него зависит, как 
воплотится замысел художника, и в конечном итоге — 
внешний вид изделия. „

Н А  С НИ М КЕ: С. Ж уков за изготовлением форм.
Фото Н. Потапова.

О П УЛ Я РН А среди 
населения торговля в 

лотках, открытых лет
них павильонах, киосках. 
Популярна, потому что удоб
на: благодаря дополнитель
ным торговым точкам умень
шаются очереди, не прихо
дится толкаться в душных 
помещениях. Томский гор
исполком, райисполкомы ут
вердили список мелкороз
ничной сети. В него включе
ны 522 киоска, лотка, па
вильона, автомата по прода
же газводы. Это на 20 про
центов больше, чем в минув
шем году. Предусмотрена 
также торговля квасом, мо
локом, пивом из цистерн. За 
местами отдыха, наиболее 
любимыми томичами— город
ским садом, Лагерным са
дом, Потаповыми лужками, 
— закреплены соответствую
щие торги и тресты столо
вых.

И вот летний сезон начал
ся. Как осуществляется за
думанное?

Наиболее хорошо постав
лена торговля из цистерн. 
Такие торговые точки разме
щены по всему городу, осо
бенно много их в густонасе
ленных районах города. Х у 
ж е  обстоит дело с павильон
ным обслуживанием. Напри
мер, многие из них не функ
ционируют с полной нагруз
кой.

— Не хватает людей, — 
объясняет начальник отдела 
кадров Ленинского райпище- 
торга Г. Ф. Васильченко. — 
Сейчас у нас недокомплект 
30 человек.

Трудности с кадрами ис
пытывают и в торге «Гаст
роном». Однако здесь ищут 
пути выхода из создавшего
ся положения. Большую по
мощь окажет торгу техникум 
общественного Питания. По
сле сдачи сессии 40 учащих
ся техникума придут сюда, 
чтобы заняться практической 
работой.

Да и не только от количе
ства продавцов зависит хо
рошее обслуживание покупа
телей. Давайте посмотрим 
помещения, предназначен
ные для весенне-летней тор
говли. Многие из них имеют 
неприглядный вид, на других 
не обозначено время работы, 
перерывов.

Не везде благоустроены 
площадки, на которых уста
новлены летние павильоны. 
На Потаповых лужках к  па
вильонам нет подъездных 
путей. Не ко всем киоскам 
городского сада подведены 
электроэнергия и вода. Не
достаточно благоустроен Се- 
мейкин остров. А  ведь от 
этого тоже зависит культу-

ТОРГОВЛЯ: ОРГАНИЗАЦИЯ И ПЕРСПЕКТИВЫ

о  т ы

Ф у н д а м е н т  О О Н

Третий трудовой семестр 
безотносительно к  будущей 
профессии воспитывает в 
студенте тот набор качеств, 
без которых специалист не 
может состояться. Студен
ческая стройка расширяет 
социальный опыт, практи
ку, учит жить в коллективе, 
чувствовать сложный ритм 
человеческих отношений, 
приобщает к делам страны. 
Этот опыт становится лич
ным и общественным богат
ством и превращает летние 
месяцы во время для других 
и для себя.

Г. С У Х У Ш И Н А , 
комиссар Томского об
ластного' студенческого 
строительного отряда.

С колько стоит вода?
В редакцию пришло пись

мо. Томичка А. Слинкина 
предлагает начать кампанию 
за экономию, воды. «Вода 
стоит больших денег — это 
известно. Особенно наша, ар
тезианская: пять копеек ку
бометр. А  вот беречь мы еще 
ее не научились. Достаточно 
пройтись по квартирам, что
бы убедиться в этом. Редко 
в какой не бегут краны. И 
вовсе не потому, что хозяева 
относятся к  утечке влаги 
равнодушно. Нет нигде кра
нов! В магазине они бывают 
очень редко».

Второе письмо — от 
М. Рогожкиной. «Переехала 
я недавно в новую квартиру. 
Радость большая, только вот 
беда — текут все краны. В 
десятом домоуправлении, к у 

да я обратилась за помощью, 
сообщили, что запасных ча
стей у них нет. Как быть? 
Где взять кран?».

Письма о воде, о том, что 
краны стали дефицитом, 
приходят в редакцию часто. 
Почему? «Вазы не выполня
ют наши заявки, — отвечает 
на вопрос заместитель дирек
тора горпромторга А. Г. Кат- 
кина. — В прошлом году мы 
просили десять тысяч ш тук 
водопроводных кранов, полу
чили только две тысячи. Так 
же плохо поступают краны 
нынче». Выходит, в нехватке 
кранов работницы торговли 
не виноваты: промышлен
ность пока выпускает их ма
ло. Как быть? Выход есть. 
На городских предприятиях 
сейчас выпускаются товары 
массового спроса. Одному из

наших предприятий, думает
ся, вполне по силам освоить 
производство водопроводных 
кранов. В реальности этого 
решения убеждает пример с 
замками, которые, как из
вестно, тоже были дефици
том. После того, как их про
изводство освоили подшипни
ковый завод и некоторые 
другие предприятия, замки 
появились на прилавках в 
большом ассортименте.

И ejne одно замечание: не 
всякий кран надо менять. 
Опытный слесарь сделает 
прокладку, что-то подкрутит, 
подправит и устранит течь. 
Но контроль за работой сле
сарей, судя по всему, в домо
управлениях слаб. Вот они 
и отговариваются, получив 
заявку: нет кранов.

Р Е М О Н Т
О Б О Р У Д О В А Н И Я  —  
К  1 С Е Н Т Я Б Р Я

27 мая в совхозе «Коло- 
минский» вышли. на пастби
ща первые два гурта коров 
— 240 голов. Чтобы пере
вод животных в летние ла
геря прошел успешно, много 
пришлось поработать брига
де по механизации трудоем

ких процессов в . животновод
стве, которую возглавляет 
Федор Иванович Ш итц. В 
совхозе 16 летних доильных 
площадок, на многих из них 
установлены молокопрово- 
ды. Необходимо было отре
монтировать также весы, ба
ки, охладительные емкости. 
Сейчас в летних лагерях 
сделано все. Бригада при
ступила к ремонту оборудо
вания в животноводческих

помещениях. Ее обязатель
ство — закончить работы к 
1 сентября.

Проверкой и ремонтом до
ильных аппаратов в совхозе 
второй год занимается пункт 
технического обслуживания. 
Сейчас здесь' работают два 
человека. Каждую неделю 
они промывают, регулируют 
доильные аппараты.

Л. ГРЕ БЕ Н КИ Н А.
Ч а и н ски й  район. \

На протяжении всех трех 
десятилетий существования 
Организации Объединенных 
Наций Советский Союз не
изменно отстаивал высокие 
цели и принципы Устава 
ООН. Можно определенно 
сказать, что в этом — один 
из важных аспектов внеш
ней политики СССР в после
военный период. Необходи
мость такого курса диктует
ся, во-первых, тем, что Со
ветский Союз всегда видел 
и видит сегодня в ООН важ
ный инструмент укрепления 
мира и, во-вторых, тем, что 
практически на всех этапах 
существования и деятельно
сти ООН ее Устав подвер
гался разного рода напад
кам и посягательствам, тре
бовал защиты.

Именно этой задаче —• 
защите Устава ООН — слу
жит опубликованное на днях 
письмо правительства
СССР, направленное гене
ральному секретарю ООН. 
В этом документе, уже по
лучившем большой между
народный резонанс, подчер
кивается, что в основе Уста
ва ООН лежат справедливые 
демократические принципы 
суверенного равенства госу
дарств, свободы и самоопре
деления народов, мирного 
сосуществования государств 
с различным социальным 
строем. Итоги 30-летней 
деятельности Организации 
Объединенных Наций убеди
тельно говорят о том, что ее 
Устав отвечает требованиям 
эпохи, стоящим перед этой 
организацией задачам.

Предложения изменить, 
Пересмотреть Устав , ООН

ХЕЛ ЬС И Н КИ , 4 июня. 
(ТАСС). Сегодня президент 
Финляндской Республики 
У. К. Кекконен сообщил о 
своем решении распустить 
парламент и провести до
срочные парламентские вы
боры 21 и 22 сентября те
кущего года. В соответствии 
с конституцией премьер- 
министр К. Сорса попросил 
президента принять отставку 
возглавляемого им прави
тельства, полномочия котооо- 
го истекают в январе 1976 
года.

Президент принял отстав
ку, но вместе с тем просил 
правительство временно ис
полнять обязанности рабо
чего кабинета.

выдвигаются по разным, мо
жно даже сказать, противо
положным соображениям. С 
одной стороны, налицо за- 

. ведомо злонамеренные дей
ствия врагов мира и между
народного сотрудничества. 
«Империалистические кру
ги, —• отмечал Генераль
ный секретарь Ц К  КПСС 
Л. И. Брежнев, — не пре
кращают попыток превра
тить ООН, по примеру Лиги 
наций, в дискуссионный 
клуб, в место провозглаше
ния пустых, ничего не зна
чащих деклараций. Они пы
таются отвлечь организа
цию от_выполнения ее цент
ральной политической зада
чи по обеспечению и укреп
лению всеобщего мира».

С другой стороны, отдель
ные государства — члены 
организации, высказываясь 
за внесение изменений в Ус
тав, исходят из желания 
обеспечить большую дейст
венность решений ООН. При 
этом они справедливо указы
вают на случаи невыполне
ния целого ряда позитивных, 
конструктивных резолюций, 
принимавшихся ООН в пос
ледние годы.

Однако не в Уставе кро
ются причины того, что не
которые полезные решения 
органов ООН остаются на 
бумаге, что позорные язвы 
колониально - расистского 
господства все еще оконча
тельно не ликвидированы, 
что в ряде районов мира со
храняются очаги военной 
опасности. Это — следствие 
того, что некоторые государ
ства — члены ООН не со-

Западная печать коммен
тирует только что закончив
шуюся поездку президента 
С Ш А  Дж. Форда в Западную 
Европу. Обозреватели раз
личных стран считают, что 
этот визит, предпринятый 
для восстановления руково
дящей роли Соединенных 
Штатов в Атлантическом со
юзе и устранения разногла
сий в НАТО, не дал тех ре
зультатов, на которые рас
считывали в Вашингтоне.

* *  *
В АШ И Н ГТО Н . В связи с 

поездкой Дж. Форда газета 
«Нью-Йорк тайме» задается 
вопросом: «Восстановлена ли 
теперь вера в американское 
руководство и в американ
ские^ обязательства?». «На. 
такой успех вряд ли можно/

блюдают положений Устава, 
действуют в нарушение 
принципов и целей, провоз
глашенных в нем.

Устав ООН в его нынеш
нем виде дает всем странам, 
в том числе и десяткам мо
лодых государств Африки, 
Азии и Латинской Америки, 
которые пополнили ООН в 
последнее время, возмож
ность играть активную роль 
в ООН, участвовать в реше
нии всех важнейших между
народных проблем.

Жизнь показала, что осо
бенно необходимо соблю
дать ключевой принцип 
Устава ООН -— принцип 
единогласия постоянных чле
нов Совета Безопасности, ко
торый служил и продолжа
ет ^служить крепкой прегра
дой против использования 
этого важного международ
ного органа в целях, иду
щих вразрез с поддержани
ем мира и безопасности во 
всем мире.

Вез этого принципа не
мыслимо само существова
ние ООН в ее нынешнем ви
де, поскольку он составляет 
краеугольный камень фунда
мента всего здания ООН.

Не расшатывать устои 
ООН, а укреплять ее фунда
мент, каковым и является 
Устав этой организации, — 
в этом задала всех, кто 
представлен в самом широ
ком международном форуме 
государств с различным об
щественным строем. Именно 
такой цели и служит письмо 
правительства СССР по воп
росу об Уставе ООН.

В. ГОНЧАРОВ, 
обозреватель ТАСС.

ра обслуживания покупате
лей.

Вопрос где н как торго
вать неразрывно связан с 
другим: чем торговать? Не 
так давно в горисполкоме 
рассматривался вопрос об 
обеспечении населения фрук
товой водой, пивом, квасом. 
Директор пивзавода Ю. К. 
Ефимкин тогда сообщил, что 
завод к летнему сезону под
готовлен.

Знакомство с производст
вом говорит о другом. В це
хе безалкогольных напитков 
функционирует одна линия 
розлива производительно
стью 2.500 литров в день. 
Это количество в летнее 
время может обеспечить 
спрос населения лишь напо
ловину. Вопрос об установ
ке второй линии розлива ре
шается уже пятый год. Оче
редное обещание главного 
инженера завода Ю. А. Иб
рагимова таково: закончить
монтаж к  концу нынешнего 
года.,

Не лучше складываются 
дела и с производством пи
ва. Торг «Гастроном» по 
фондам за четыре • месяца 
этого года должен был полу- 

пива в бутылках 
30.600 декалитров, а полу
чил 21.900 декалитров. То 
количество пива, которое по
ступает в торговлю, практи
чески расходится за два-три 
часа.

Лишь в квасе производст
венные мощности завода пе
рекрывают потребности на
селения. К  сожалению, от
пуск его^ потребителям нала
жен крайне плохо. Заполне
ние цистерн производится 
всего одним шлангом. В ре
зультате магазины _ №№ 8, 
16 получали заправленные 
цистерны через восемь-две
надцать часов,’ а то и через 
сутки, в то время как этот 
срок определен в полчаса.

— Причиной неудовлет
ворительной поставки насе
лению фруктовой воды и пи
ва является недостаточное 
обеспечение завода стеклота
рой, — говорит Ю. А. Ибра
гимов.

Парадоксальная причина. 
Население города и области

испытывает трудности со 
сдачей стеклопосуды в при
емные пункты — все они 
практически переполнены, а 
руководство завода жалует
ся на нехватку бутылок. 
Объясняется все тем, что за
вод не имеет четких деловых 
контактов с торгующими ор
ганизациями. Согласно усло
виям поставок, завод обязан 
в пятидневный срок после 
заявки поставлять для торгу
ющих организаций ящики 
под стеклотару. Делается 
это с большими перебоями.

Плохо налажена и тран
спортировка грузов. Автохо
зяйство № 3 ежедневно вы
деляет пивзаводу 10 автома
шин. Но контроля за работой 
транспорта на заводе не ус
тановлено. Поэтому с опозда
нием удовлетворяются заяв
ки магазинов. Для улучше
ния работы автомобилей 
пивзаводу и торгующим орга
низациям необходимо прове
сти хронометраж движения 
автомобилей, а в путевых ли
стах отмечать время отправ
ления и время прибытия, с 
подписью ответственных лиц,

И  еще об одном хотелось’ 
бы сказать. Население горо
да справедливо не устраива
ет работа установок по 
торговле газированной во
дой. Их мало, а те, ко
торые имеются, часто не 
работают из-за отсутствия 
сиропа. Его также должен 
поставлять цех безалкоголь
ных напитков пивзавода. По 
заявке торга «Гастроном» 
заводом отпущено сиропа в 
2,5 раза меньше необходи
мого.

Проблему обслуживания 
покупателей в летний 
период силами одних тор
гующих организаций не 
решить. Желательно также, 
чтобы к ее решению под
ключилось областное управ
ление пищевой промышлен
ности.

. Г. Ф ЕФ ЕЛИ Н А, 
инспектор Томского гор- 

торготдела.
В. НОЗДРИН, 

заведующий нештатным 
отделом редакции газе
ты «Красное знамя».

П РА ГА , 5 июня. (ТАСС). 
Здесь завершила двухднев
ную работу встреча предста
вителей общественности го
сударств—участников Вар
шавского Договора, посвя
щенная 20-летию этой орга
низации братских социали
стических стран.

В форуме, приняли уча
стие советская делегация во 
главе с кандидатом в члены 
Ц К  КПСС, главным редак
тором газеты «Известия» 
Л. Н. Толкуновым, а также 
делегации Болгарии, Венг
рии, ГДР, Полыни, СРР, 
Чехословакии.

Участники встречи приня
ли совместное коммюнике.

Участников встречи при
нял Генеральный секретарь 
Ц К  КП Ч, Президент ЧССР

Встреча
представителей
общественности

Г. Гусак. Он высоко оценил 
значение этой встречи и за
верил, что Чехословакия и 
впредь будет поддерживать 
политику мира, безопасно- 
сти и сотрудничества, прин- 
ципы которой определил 
X X IV  съезд КПСС, вносить 
свой вклад в укрепление 
единства социалистических 
стран, углублять экономи
ческое сотрудничество в 
рамках СЭВ.

Будущее Португалии — 
с о ц и а л и з м

М ЕХИКО , 4 июня. 
(ТАСС). Массы рабочих и 
крестьян Португалии верят 
в коммунистические идеалы, 
в возможность построения 
такого общества, которое 
покончит с капиталистиче
ской эксплуатацией, устано
вит социальное равенство 
для всех его членов. Это' 
заявил в интервью мекси
канскому телевидению Гене
ральный секретарь Порту
гальской коммунистической 
партии Алваро Куньял. Он 
подчеркнул, что П КП  поль
зуется большим авторитетом 
в стране.

Коснувшись причин раз
ногласий между Португаль
ской коммунистической и 
социалистической партиями, 
он отметил, что Компартия 
ечитает необходимым унич
тожить монополии и лати
фундии, построить в Порту
галии социалистическую 
экономику и обществ? без 
эксплуататоров.

Португалия только начи
нает свой путь социально- 
экономических преобразова
ний, продолжал он. В на
стоящее время она пережи

вает фазу демократической 
революции, совершает пер
вые шаги по пути к  социа
лизму. Аграрная реформа 
еще не решила полностью 
всех задач, а только ограни
чила пределы землевладе
ния. Национализация ряда 
предприятий еще не приве
ла к  созданию социалисти
ческого сектора в экономи
ке. В стране есть реакцион
ные силы, которые выступа
ют против начавшегося ре
волюционного процесса, от
метил А. Куньял. Однако 
их выступления обречены 
на провал. Реакция не в со
стоянии повернуть вспять 
начавшиеся процессы в стра
не. Даже если она попы
тается прибегнуть к  наси
лию, ^она не достигнет своих 
целей. Народ Португалии 
поддерживает революцион
ные преобразования, и П КП  
уверена, что революция по
бедит и в конце концов- 
страна вступит на путь со
циалистического строитель
ства. Будущее Португалии— 
несомненно, социализм, под
черкнул в заключение Гене
ральный секретарь ПКП.

После поездки Дж. Форда в Западную Европу
претендовать», — пиш!ет га
зета.

Американские обозревате
ли высказывают мнение, что 
неутешительный исход поезд
ки президента объясняется 
тем, что на Брюссельской 
сессии совета НАТО С Ш А  
сделали основной упор на у к 
репление военной мощи это
го ^блока, отодвинув на вто
рой план острые экономиче
ские и социальные проблемы 
Запада.

Страны Западной Европы 
пишет журнал «Ю. С. ньюс 
энд уорлд рипорт», менее за
интересованы в военных де
лах, чем в решении вопросов 
обеспечения продовольстви

ем, нефтью и другим сырь
ем.

Печать комментирует во
енные аспекты переговоров, 
которые Дж. Форд вел в За
падной Европе, в  особенно
сти усилия С Ш А  ликвиди
ровать кризис «южного 
фланга» НАТО. Встречи 
Дж. Форда с руководителя
ми Греции и Турции, отмеча
ют обозреватели, не привели . 
к  примирению партнеров по 
блоку. «Первые усилия пре
зидента навести мост через 
глубокую пропасть, раздели 
ющую Грецию и Турцию, бы
ли сорваны», — пишет 
«Ю. С. ньюс энд уолрд ри
порт».

ЛОНДОН. По мнению га
зеты «Сан», поездка прези
дента С Ш А  в Западную Ев
ропу не ознаменовалась ди
пломатической победой. Га
зета расценивает итоги сес
сии совета НАТО как «по
пытку заклеить бумагой тре
щины, которые тревожат ру
ководителей этого союза». 
По мнению газеты «Дейли 
экспресс», «после заверше
ния брюссельской встречи в 
верхах кризис НАТО сохра
няется, при этом выявились 
резкие разногласия между 
президентом Дж. Фордом и 
премьер-министром Г. Виль
соном».

(ТАСС).
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. К Р А С Н О Е  З Н А М Я , 6 нюня 1975 года

Члены официальной деле
гации столицы Молдавской 
ССР Кишинева познакоми
лись с Вершининским живот
новодческим комплексом.

НА СНИМКЕ: первы й секре 
тарь К и ш и не вско го  горком а  
Ком па ртии  Молдавии В. И. Ка- 
н и ко в ски й  беседует с д и р е кто 
ром опы тно -производ ственного  
хозяйства  им. Б. Н. С идоренко 
Героем С оциалистического  Тру
да Л. Д. А но хин ы м .

Ф ото А. Батурина.

олодой экран

а т т Ш ш
Ш Ш Ш ш

: ':й
W  1

Ш Ш Ш Ш ш

Кинематографисты Совет
ской Молдавии, выполняя 
решения X X IV  съезда 
КПСС, постановления Ц К 
КПСС и Ц К  КП  Молдавии, 
направленные на развитие 
советской кинематографии, 
стремятся создать кинопро- 
изведенпя, отражающие 
большие достижения мол
давского народа в коммуни
стическом строительстве, 
экономическом и культур
ном преобразовании жизни. 
В своей практической дея
тельности кинематографи
сты республики руководст
вуются ленинским положе
нием о значении кино, о его 
способности воздействовать 
на широчайшие массы лю
дей. Они видят свой долг в 
создании шмголроизведений, 
формирующих у советского 
человека марксистско-ленин
ское мировоззрение, воспи
тывающих его в духе со
ветского патриотизма и со
циалистического интерна
ционализма, непримиримого 
отношения к любым прояв
лениям буржуазной идеоло
гии.

Все больше расширяется 
производственная програм
ма киностудии «Молдова- 
филм», которая сейчас вы
пускает в год пять полно
метражных художественных 
фильмов, два мультфильма, 
свыше сорока документаль
ных и заказных научно-по
пулярных фильмов, а также 
двенадцать киножурналов/ 
Кроме того,, на молдавский 
язык ежегодно дублируется 
28 художественных и более 
100 документальных и науч
но-популярных фильмов.

Тематика молдавского эк
рана обширна и разнообраз
на.

Страницам героического 
революционного прошлого 
республики посвящено не
мало фильмов, помогающих 
воспитанию зрителя в духе 
патриотизма, беззаветной 
любви к  Родине, сохранения

ол дав
славных революционных 
идеалов и традиций. Это — 
«Взрыв замедленного дейст
вия» (реж. В. Гажиу) — о 
деятельности революционе
ров, создавших в Кишиневе 
одну из первых в России 
подпольных типографий га
зеты «Искра»; «Сергей ' Ла
зо» (реж. А. Гордон) — о 
легендарном герое граждан
ской войны; «Красная ме
тель» (реж. В. Паскару) — 
о борьбе трудящихся Мол
давии за ■ власть Советов; 
«Мосты» (реж. В. Паскару)

. — об основных этапах борь
бы молдавских крестьян за 
установление и упрочение 
Советской власти. Постав
ленный в приключенческом' 
жанре фильм «Последний 
гайдук» (реж. В. Гажиу) по
священ романтической юно
сти нашего земляка Г. И. 
Котовского. О борьбе насе
ления Правобережной Мол
давия за воссоединение с 
Советской страной расска
зал фильм «Зарубки на па
мять» (реж. Н. Гибу и 
М. Израилев). Фильм ре
жиссера Э. Лотяну «Это 
мгновение» посвящен теме 
интернациональной солидар
ности. Подвигу советского 
народа в годы Великой Оте
чественной войны посвяще
ны фильмы «Марианна» и 
«Риск» режиссера В. Пас
кару.

На студии создан замеча
тельный с ложно постановоч
ный фильм «Дмитрий Кан
темир» — о выдающемся 
ученом и общественном дея
теле Молдавия X V III века, 
об истории братских связей 
молдавского и русского на
родов.

Молдавскому кино послед
них лет свойствен возра
стающий интерес к актуаль
ным проблемам современно

сти. Наши славные;! труже
ники; рабочие, колхозники й 
интеллигенция — по праву 
становятся сегодня героями 
большинства фильмов, соз
даваемых киностудией. Се
кретарь сельского райкома 
партии, активный борец за 
все новое и передовое, для 
которого партийная работа 
является призванием, — та
ков герой фильма «Офицер 
запаса» (реж. В. Демин, 
Ю. Борецкий). Образ убеж
денного коммуниста, борца 
за новую жизнь на молдав
ской земле находится в 
центре фильма «Долгота 
дня» (реж. В. Гажиу).

Немало наград и призов 
международных кинофести
валей получила лента 3. Ло- 
тяяу «Лаутары», посвящен
ная мужественным храните
лям народното песеннего 
творчества.

Удостоен Государствен
ной премии СССР и завое
вал большую популярность 
у зрителей” фильм режиссе
ра Б. Волчека «Обвиняются 
в убийстве».

Киностудия выпускает 
фильмы для детей. «Спа
сенное имя», «Мальчишки— 
народ хороший». «Красно 
солнышко» — эти и другие 
ленты воспитывают у юного 
поколения любовь к Родине, 
готовность к  добрым делам. 
Популярны у юного зрителя 
мультфильмы, среди кото
рых сказки: «Марица»,
«Хвастунишка Петрикэ», 
«Гугуцэ зимой» и другие. 
Мультфильмы молодого та
лантливого режиссера Н. Бо- 
дюл «Мелодия» и «Лестни
ца» были отмечены дипло
мами всесоюзных кинофе
стивалей в Баку и Кишине
ве.

Немало интересных работ 
создали наши документали

сты. «Самый жаркий ав
густ», «Молдавские эскизы» 
(реж. М. Израилев), «Вся 
моя жиднь», «Партийный 
билет» (реж. А . Кодру), 
«Зов земли», «Мой белый 
город» (реж. П. Увгуряну), 
«Дочь Волги и Днестра», 
«Равная среди равных» 
(реж. Т. Боканеску) — эти 
и некоторые другие творче

ские  работы документально
го кино оперативно отража
ют стремительный ход жиз
ни, доносят до зрителя дыха
ние современности.

В 1974 году наша студия 
закончила работу над не
сколькими художественными 
фильмами, посвященными 
50-летию образования МССР 
и Компартии Молдавии. Это 
«Мужчины седеют рано» 
(реж. В. Паскару) — о со
циалистических преобразова
ниях молдавского села от 
послевоенных лет и до на
ших дней, «Долгота дня» 
(реж. В. Гажиу) — о жиз
ненном пути молдавского 
коммуниста, нашего совре
менника. Вышел на экраны 
кинофильм «Гнев» (реж. 
Н. Гибу и Л. Проскуров), 
посвященный героической 

, борьбе крестьян, участников 
знаменитого татарбунарско- 
го восстания против бояро
румынских оккупантов.

В прошлом году был соз
дан полнометражный доку
ментальный фильм «Равная 
среди равных» (реж. Т. Бо
канеску), рассказавший об 
истории образования и раз
вития МССР. Героическому 
прошлому и славному на
стоящему Молдавия,, труду 
и жизни ее людей под руко
водством Коммунистической 
партии посвящен полномет
ражный документальный 
фильм реж. А . Кодру «Об
новленная земля».

Каковы ближайшие твор
ческие планы студии?

Это фильмы «Никто 
вместо тебя» —■ о подвиге 
комсомольцев Молдавия в 
годы Великой Отечественной 
войны; «Никушор шз племе
ни ТВ» — о становлении 
характера подростка, а так
же фильмы о рабочем клас

се нашей республики: «Что 
человеку надо», «Не верь 
крику ночной птицы», кар
тина о А . С. Пушкине и ряд 
других. Документалисты 
создадут полнометражную 
ленту о современном сель
ском хозяйстве Молдавии. 
Главным направлением в на
шей работе есть и остается 
освоение актуальных тем и 
вопросов современности как 
в художественном, так и в 
документальном кино.

Задача эта требует высо
кой ответственности, ини
циативы, энтузиазма, иска
ний и упорного труда-. А  это, 
в свою очередь, требует бо
лее совершенной организа
ции производственного про
цесса и привлечения в кино 
наиболее интересных и та
лантливых творческих ра
ботников. В этом направле
нии делается немало. В це
лях создания значительных 
произведений высокого
идейно-художественного зву
чания систематически прово
дятся открытые республи
канские конкурсы на луч
ший сценарий художествен
ных и документальных 
фильмов. При студии созда
на и успешно работает сце
нарная мастерская, которая • 
дала уже несколько сцена
риев. Второй год при кино
студии существует народная 
студия киноактера, готовя
щая актерские кадры для 
кино.

Работники молодой мол
давской кинематографии 
приложат все свои силы, 
чтобы создать произведения, 
достойные нашей великой 
эпохи.

Ф. АПОСТОЛ, 
зам. председателя Гос
комитета по кинемато
графии Совета Минист

ров МССР.

П О Д А Р И Л И  
В Т О Р У Ю  В Е С Н У

Как всегда в эти дни 
праздника молдавского ис
кусства на томской -земле, в 
10.30 просторные «И кару
сы» подошли к гостинице 
«Томск». Маршрут трех из 
них — ГПЗ-5. На самый 
большой завод Томска едет 
самый большой коллектив 
праздника искусств. «Икару
сы» заполнили артисты Го
сударственного ансамбля на
родного танца «Жок». Наст
роение у гостей -г- радост
ное, весеннее.

— Когда мы уезжали из 
Кишинева, — улыбается на
родная артистка МССР, ла
уреат Государственной пре
мии СССР Т. Усач, —  наша, 
южная ранняя весна уже уш
ла. А  здесь, в Томске, нас 
ждала сибирская. Приезд в 
ваш город подарил нам вто
рую весну!..

В конференц-зале завода 
кишиневцев уже ждали све
жие номера заводской газеты 
«Подшипник», книги «Мы — 
подшипниковцы». Гостей 
приветствовал секретарь 
парткома Л. Ф. Круглов. Он 
предоставил слово директо
ру предприятия.

В. И. Ткаченко рассказал 
гостям об истории завода, 
продукция которого сейчас 
отправляется во все союзные 
республики, в том числе и в 
Молдавию, и во многие зару
бежные страны. Эту продук
цию выпускает коллектив, в 
котором работает много ве
теранов минувшей войны, с

боями освобождавших Мол
давию.

Позднее в своем выступ
лении главный балетмейстер 
«Жока» народный артист 
МССР, лауреат Государст
венной премии СССР В. Кур
бет скажет;

— Разве не примечатель
но, что наш ансамбль был 
создан в августе 1945-го? 
Победоносное окончание вой
ны позволило на освобожден
ной земле Молдовы впер
вые; в ее истории создать 
профессиональный ансамбль 
танца.

Обращаясь к гостям, 
В. Ткаченко говорит:

— Наши томские подшип
ники. работают в самолетах, 
которыми вы летаете в ма
шинах, на которых вы езди
те. С чего начинается дви
жение? С вращения. А  оно 
невозможно без подшипни
ка...

— А с  чего начинается 
движение с вашей точки зре
ния? — спросили мы у В. К. 
Курбета.

— Сперва с интуитивного 
желания познать окружаю
щую действительность, затем 
— с сознательного стремле
ния познать мир чувств, мир 
труда. Поэтому «Жок» так 
часто бывает на заводах и в 
колхозах, — ответил, балет
мейстер.

Знакомство кишиневцев с 
ГПЗ-5 началось с цеха, вы
пускающего подшипники для 
железнодорожного транспор

та. Артисты с интересом на
блюдали работу автбЧматиче- 
ских линий, знакомились с 
условиями изготовления де
талей и сборки подшипни
ков. Затем делегация побы
вала в передовом цехе прут
ковых автоматов. Кишинев
цы узнали, что цех работа
ет ритмично, досрочно вы
полняет годовые планы, яв
ляется победителем соревно
вания трудовых вахт в честь 
30-летия Победы. Гости по
сетили также второй и тре
тий шлифовально-сборочные 
цехи.

— Мы увидели ваше про
изводство, — сказал, обра
щаясь к заполнившим зал 
Дворца культуры работни
кам ГПЗ-5, художественный 
руководитель «Жока» В. К. 
Курбет. — Мы поняли, что 
вы — большие и умелые 
труженики. Артисты нашего 
ансамбля тоже знают, что 
такое нелегкий повседнев
ный труд. Мы хотим верить, 
что наше искусство нужно 
вам. Ведь истоки его — в 
народном творчестве. Наша 
задача— бережно сохранить 
зерно народного танца и вы
растить его. Мы всегда пом
ним, что создал «Жок» рус
ский балетмейстер Н. Боло
тов. Нас часто спрашивают 
— что означает название 
«Жок». Так называется ме
сто народных гуляний, где 
молдаване танцуют в празд
ники.

Таким «местом народного

гуляния» и стал переполнен
ный зал Дворца культуры 
ГПЗ-5. На сцене — девуш
ки и юноши в красочных ко
стюмах северных районов 
Молдавии. Танцевальная 
сюита началась торжествен
ным выходом пар. Этот но
мер впечатляет своим разви
тием. Вначале он заворажи
вает своим спокойным рит
мом, четкими перестроения
ми, строгим рисунком. Но 
вот вниманием зрителей ов
ладевает мужская группа. 
Темп нарастает, его подчер
кивают стремительные дви
жения девушек. В финале 
сюиты ансамбль буквально 
ошеломил зрителей виртуоз
ностью, блеском исполнения.

Выступление «Жока» на 
заводе было как бы путе
шествием по Молдавии. С 
гор севера (зрители спусти
лись к виноградникам. Тан
цевальный дуэт, своеобраз
ную хореографическую сцен
ку, исполнили народная ар
тистка МССР, лауреат Госу
дарственной премии Т. Усач 
и заслуженный артист МССР 
Б. Рознерица. Они сумели 
передать обаятельные черты 
молдавского народного ха
рактера, его жизнелюбие, 
светлое мироощущение. 
Сценка «На винограднике» 
прославляет радость труда, и 
радость любви.

Бессарабия. Танец бесса
рабских цыган... Кто из вы
дающихся балетмейстеров 
нашей страны не отдал дань 
пленительному цыганскому 
танцу? И все-таки В. Курбет 
сумел вписать сюда свою, 
оригинальную страницу. 
Стремительный, огневой вы
ход мужчин и пауза... Она 
подготавливает появление 
девушек во главе с солист
кой — заслуженной артист
кой МССР В. Негру. С этого

мгновения в центре танца 
она и два ее партнера — 
заслуженные артисты МССР 
Н. Галушкэ и Е. Сандул. 
Весь этот номер — как бы 
поэма о прекрасной цыган
ке...

Молдавский народный та
нец и молдавский народный 
оркестр — две части единого 
целого. Это доказывает кон
церт «Жока»,. Оркестр ан
самбля подарил зрителям бу
кет молдавских народных, ме
лодий. Высокое мастерство 
продемонстрировали , испол
нители на национальных на
родных инструментах — зас
луженный артист МССР 
И. Краснопольский и В. Ру
денко.

Программа выступления, 
горячо Встреченная зрителя
ми, показала, . что ис
полнителям подвластно
проникновение в. дух 
танца других братских 
народов, и прежде всего 
русского. Музыкальная осно
ва «Русской танцевальной 
сюиты» в постановке А. Ш о : 
стака — русские народные 
песни. В этом номере ан
самбль по-новому раскрыва
ет свои великолепные тех
нические возможности, пе
редает широту и удаль рус
ского танца.

Когда объявили «Молдаве- 
няску», зал замер в Ожида
нии такого знакомого, всегда 
любимого и всегда волную
щего танца.

— Если душа молдавского 
народа — танец, — сказал в 
своем выступлении В. Кур
бет, -— то прежде всего это 
можно сказать о «Молдаве- 
няске».

Чувствовалось, что каж 
дый исполнитель относится к 
этому танцу с особым трепе
том, вкладывает в него все

свое умение и любовь. 
Легко, темпераментно соли
ровали народная артистка 
МССР Т. Усач и заслужен
ный артист МССР Н. Галуш
кэ.

Этот концерт положил на
чало дружбы между коллек
тивами завода и ансамбля.

С. С АПО Ж Н ИКО ВА,
Е. Ч У П А Х И Н А .

*_ * *
Н А  С НИ М КЕ: артисты

«Жока» в цехе подшипнико
вого завода.

Фото Е. Лисицына.

ХРОНИКА
А нсам бль молдавской 

эстрадной песни «Контемпо- 
ранул» был вчера гостем  
уч е н ы х  и студентов поли
те хн и ч е ско го  и нсти тута . 
Р ектор  и н сти тута  пр о 
ф ессор И. И. К ал я цкий  рас

сказал ки ш и н е в ски м  ар ти 
стам об истории  вуза, о тех 
проблемах, которы е реш аю т 
сейчас I уче ны е-п ол и те хни ки . 
Затем в Доме кул ь тур ы  
ТПИ гости  дали концерт.

★ ★ *
Творческая гр уп п а  ки н о 

студии  «М олдова-филм» бы 
ла вчера в гостях  у  рабочих 
и и нж е не р н о -те хн и че ски х  
ра ботн иков  электролам пово
го завода. Посланцы столи
цы  солнечной М олдавии по
бы вали в цехах предприя
тия , о знаком ил ись  с пр ои з
водством. Затем в красном  
у го л ке  состоялась творче
ская  встреча.

*  * *
Д ругая гр уп п а  работни

ков  м олдавского  ки н о  вы 
ступала вчера в А сине.

Жш ш

— ■ И И  - * . 1 I  

Ж г ®

Ч Е М П И О Н  М И Р А  
Л И Д И Р У Е Т

БЕЛГРАД, 4 ию ня. fnropp. 
ТАСС). Чем пион мира А на
толий Карпов и во втором т у 
ре м еж д ун арод н ого  ш а хм а т
ного тур н и р а , посвящ енного  
пам яти  вы даю щ егося ю гослав
с ко го  гроссм ейстера М илана 
Видмара, одержал победу — 
после 47 ходов признал  себя 
побеж денны м  Остерман (Ю го
славия).

Карпов играл черны м и. Была 
ра зы гра на  ферзевая и нд ийская 
защ ита. После эф ф ективной 
ж ер твы  качества черны е нача
ли пр ям ую  а та ку  на короля 
п р о ти в н и ка , что и реш ило ис
ход.

Карпов — лидер тур н и р а . У  
него — 2 о ч ка  из двух.

По 1,5 о ч ка  у  Глигорича, 
Горта, Л ю боевича и М ариотти . 
У  Ф урм ана  — 1 оч ко  и одна 
несы гранная партия.

В турн ир е , проходящ ем  в 
П ортороже, уч а ств ую т  16 гр о ссу  
меистеров и мастеров.

Рекордсменку 
зовут Лена

28-летняя секретарш а из 
С токгольм а Лена Ш охольм  у с 
тановила мировое д остиж ение 
в стрельбе из л у ка  на д истан 
ции 50 м — 319 о ч ко в  из 360 
во зм о ж н ы х  —■ на м еж дународ
ны х соревнованиях «Весенние 
стрелы », пр од олж а ю щ и хся  на 
Ц ентральном  стадионе им. 
В. И. Л енина в М оскве. П реж 
ний рекорд , принад леж авш ий  
че м пи онке  мира 1971 года Эм
ме Г апченко  (СССР), превы ш ен 
на восемь очков .

(ТАСС).

«ЗОЛОТУЮ ПЕРЧАТКУ » 
— СОВЕТСКОМУ БОКСЕРУ

КАТОВИЦЕ, 4 ию ня . (Спец, 
корр . ТАСС). С оветский боксер, 
чемпион м ира в л е гком  весе 
Василий Соломин из Перми на
зван луч ш им  мастером ри н га  
среди лю бителей по ито гам  м и
н увш его  сп о ртивн ого  сезона. 
Он по л учи т  в наград у «золо
тую  п е рча тку»  и диплом поль
ско й  газеты  «Пш егленд спор- 
товы ». Её редакция проводит 
это т  к о н к у р с  вместе с ком и с
сией ж ур н а л и сто в , п и ш у щ и х  о 
боксе, М еж дународной  ассоциа
цией спортивной  прессы  
(АИСП) — ведь именно и х  го 
лоса и учи ты ва ю тся  при  опре
делении лучш его .

В ны неш нем  чем пионате Ев
ропы  Соломин не вы ступает.

Н И Ч Ь Я  Л И Д Е Р А
Л идеры ф утбольного  чем пио

ната стран ы  — ки е вски е  ди
нам овцы  очередной матч с ы г 
рали 4 и ю н я  в М оскве с «Ло
ком отивом » вничью  — 1:1 (1:0).

Счет на  26-й м инуте  о ткр ы л  
кие влян и н  О нищ енко , во вто
ром тайм е м оскви ч  Ю. Семин 
провел ответны й  мяч.

(Корр. ТАСС).

Тираж
« Спортлото »

Результаты . тиража 
«Спортлото» и «Спортло
то-2», состоявшегося 4 июня 
в Москве:

«Спортлото» — 9 (борь
ба), 10 (буер), 15 (водное 
поло), 13 (водно-лыжный 
спорт), 38 (стрельба из лу
ка), 3 (акробатика).

«Спортлото-2» — 2 (авто
спорт), 15 (водное поло), 
6 (баскетбол), 24 (лыжи), 
8 (бокс), 5 (бадминтон).

(ТАСС).

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

т е а т р в г а о
И Р К У Т С КИ Й

Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР 
им. И. П. ОХЛОПКОВА
6 ИЮНЯ.
В пом ещ ении д рам атического  

театра сп е кта кл ь  «Вечно ж и 
вые».

Начало — в 19 час. 30 мин.
В пом ещ ении Дворца ку л ь 

т у р ы  п о д ш и п н и ко в о го  завода 
сп е кта кл ь  «Э нергичны е люди».

Начало — в 20 час.

июня — ДНИ ЛИТЕРАТУРЫ  
СКУССТВА г. КИ Ш И Н Е В А  
ТОМСКЕ. В б ольш их празд- \ 
1ы х  ко н ц е р та х  пр и н и м а ю т  
тие: засл уж ё н н ы й  коллек- 
МССР Госуд арственны й  ан- 
1ль народного танца «Ж ок», 
у ж е н н ы й  ко л л е кти в  МССР 
!стр народной  м у зы ки  
/ераш » , ансамбль молдав- 
: эстрадной  песни  «Контем- 
ж ул »  и ведущ ие мастера 
гсств М олдавии.
1чало — в 20 час.

Ш ш .
6 и ю н я  — большая разнооб

разная програм м а. А ттр а кц и о н  
«БУРЫ Е МЕДВЕДИ» — 19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИ Н О ТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Еще не вечер» — 8-40,

12-20. 14-10, 16, 17-50, 19-40.
«Больш ой аттр акци он »  — 
10-30, 21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Все ул и ки  против  него» —

8-40, .10-20, 12, 1.3-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-30, 22-10. «Обвиняются
в убийстве» — 8-35, 10-30,!
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22. Зал ки н о х р о н и ки . «Обнов
ленная земля» — 19-50. «Пульс 
времени», «Танцевальное лето», 
«М ария Кодряну» , «Гроздья 
радости» — 9, 10-05, 11-10.
«Тихий Дон» (1-я серия) — 
12-15, 16-10, 18-40, 21-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Долгота дня» — 8-40, 10-40, 

12-40, 14-40, 16-40, 18-40, 20-40. 
«Последний гай д ук»  — 8-40, 
12-40, 14-40, 16-40, 18-40, 20-40. 
«Капитан  Корда» — 10-40.

имени И. Ч ЕРН Ы Х
«Все ул и ки  против  него» —

9, 10-30, 12, 13-30, 15, 16-30, 18,
19- 30, 21. «Л аутары » (две се
рии) — 9, 13-20, 16, 18-30, 21. 
«М альчи ш ку  звали капитаном » 
— 11-30.

«СИБИРЯК»
«По следам б рем енских м у

зы кан тов»  — 9-20. «Когда ум и 
раю т легенды» — 11, 12-40,
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21.

КИ Н О ТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Гуттаперчевы й м альчик»  —

11. «Самая честная греш ница»
— 13. 15, 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУ Л Ь ТУ Р Ы  
«АВАН ГАРД»

«Когда ум ир аю т легенды» —
15, 17, 19, 21.

ДОМ КУ Л Ь ТУ Р Ы  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Клю чи от города» — 17-10, 
19, 21.

КЛ У Б
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ

«Тайна ф ермы Мессе» — 15, 
17, 19, 21.

Т  8
ПЯТНИЦА, 6 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. П рограм м а передач. 
10.05. «Р усская речь». 10.50. 
«Наш  П уш ки н» . 11.50. Новости. 
12.00. А. С. П уш ки н . «С казка  о 
попе и  работнике  его Балде». 
Читает народны й артист СССР 
Б. Ч ирков. 12.15. Цв. «Ф и льм — 
детям». «Тайна ж елезной  две
ри». 13.25. «Человек и закон». 
13.55. Цв. Концерт. 14.20. Цв. 
М ультф ильм . 14.30. «Слово — 
ученом у» . 14.45. «П риглаш ает 
ко н ц е р тн а я  студия в О станки 
не». Э страдны й кон цер т. 16.05. 
«Такая ко р о тка я  долгая 
ж и зн ь» . Глава 8-я. «Память». 
17.30. «Время». 18.00. Цв. «И гра
ет народны й  артист СССР 
С. Р ихтер». 18.35. «Человек и 
закон» . 19.05. «Такая ко р о тка я  
долгая ж и зн ь» . Глава 8-я. «Па
мять». 20.30. Цв. «Приглаш ает 
кои ц ертн ая  студия в Остан
кине» , ,

ТОМСК
21.50. Н овости. 22.00. «Сель

ска я  новь». На по л ях  области. 
У  полеводов П ервом айского  
района.

МОСКВА
22.30. «Ш опениана». О дноакт

н ы й  балет. 23.00— 23.30. «Вре
мя».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.30. «Т ом ску — вы со кую
к у л ь т у р у  труда и быта». Р ас
сказы ваем  об опы те гавода из
м ерительной  аппаратуры .
20.00. « К а к  говорится,, «м аш и
нально». Н аучн о -по пулярн ы й  
ф ильм. 20.20. «Дни литературы  
и и скусств а  г. Ки ш и не ва  в 
г. Томске». Т во рческий  вечер 
м олд авски х  ком позиторов.
21.00 — 22.40. Х уд ож ественны й  
ф ильм «Н орм андия — Неман».

ТЕМ, У  КОГО ОТПУСК,
областной совет по туризму предлагает совершить поезд
ку:

с 24 июня по 15 июля
на туристском поезде по городам: Киев— Львов— У ж 

город— Мукачево— Рахов — Черновцы — Кишинев — 
Одесса — Херсон — Севастополь — Волгоград. Стои
мость путевки— 240 рублей.

с 27 нюня по 15 июля
на комфортабельном теплоходе «Урал» до Салехарда,
В пути будут организованы зеленые стоянки и экскур

сии по городам Коллашево— Сургут— Ханты-Мансийск— 
М уж и— Березово—-Нарым. Стоимость путевки — 200 
руб., 170 руб., 145 руб.

Имеется большой выбор путевок по всесоюзным мар
шрутам, в разные уголки нашей страны.

Обращаться по адресу: гор. Томск-50, пл. им. В. И. Ле
нина, б, областной совет по туризму и экскурсиям, теле
фон № 2-45-33.

РАДИО
ПЯТНИЦА, 6 ию ня

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Родному городу — 
в ы со кую  кул ь тур у» . 7.45. М у
зы ка л ь н ы й  а н тракт . 7.50. Р е к
лама и объявления. 9.00. По 
стран и цам  газеты  «Красное 
знамя». 9.10. Поет народны й 
ар ти ст СССР Ю. Гуляев. 19.00. 
Последние известия. 19.11. Ра
дио — сел ьски м  тр уж е н и ка м . 
На по л ях  области. « К а к  р о ж 
дался успех»  — ре пор таж  из 
Б а кч а р ско го  района. М у 
зы ка л ь н а я  страница . Человек и 
его дело. «С ыновьям идти 
дальше» — очерк.

Научно-исследовательский институт прикладной мате
матики и механики при ТГУ  объявляет конкурс на заме
щение вакантных должностей:

в отдел газовой динамики — заведующего сектором, 
старших научных сотрудников;

в отдел физики и механики высокоскоростных процес
сов — заведующего лабораторией, старших научных сот
рудников;

в отдел динамики деформируемых систем — заведую
щего сектором, старших научных сотрудников;

в отдел прикладной математики — старших научных 
сотрудников.

„ СР°К конкурса — две недели со дня опубликования 
ооъявления в газете.

Документы направлять по адресу: г. Томск-10, яр. Ле
нина, 36, Н ИИ ПМ М  при ТГУ, ученому секретарю.

Ш табу гражданской обо
роны области требуются 
шоферы и мастера производ
ственного обучения.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Горького, 33, телефон 
№ 2-59-49.

Автоколонне № 1974 Том
ского транспортного управ
ления срочно требуются на 
постоянную работу: автоме
ханики, автослесари, слеса
ри-мотористы, шоферы, мой
щики автомобилей, старший 
инженер по снабжению, 
плотники, грузчик, бухгал
тер-кассир, табельщица, же
стянщик, автоэлектрик, ак
кумуляторщик, карбюратор- 
щнк, экономист, инженер по 
безопасности движения.

Обращаться: г. Томск,
Владимирский переулок, 21, 
в отдел кадров.

М ЕНЯЮ  двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Сухой Лог на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Сухой Лог 
Свердловской обл., ул. Юби
лейная, 9, кв. 51; к  Шаро- 
варниковой Л. В.

Детским яслям № 5 тре
буются: няни, патронажная 
сестра. Одиноким предостав
ляется общежитие.

Обращаться: -г. Томск, ул. 
Сибирская, 88.

УС ЛУГИ  КО М Б И Н А ТА - 
«О БУВЩ И К» ПО РЕМ ОН
ТУ ОБУВИ

Все мастерские и прием
ные пункты производят все
возможный ремонт обуви. 
В срочном исполнении ре
монт обуви производят все 
Дома быта. Замену застеж: 
ки «молния» всех размеров 
принимают: ателье «Каблу
чок» (Набережная р. Ушай- 
ки, 10), Дом быта № 2 (ул. 
Красноармейская, 114), при
емный пункт № 1 (ул. Вой
кова, 29), Дом быта № 3 
(ул. Пушкина, 65).

Специальное конструк
торское бюро научного при
боростроения «Оптика» СО 
А Н  СССР предлагает к об
мену новый автомобиль по
вышенной проходимости 
ГАЗ-66 на новый автобус 
любой марки.

За справками обращаться 
по телефонам №№ 2-55-67 
и 2-55-69.

МЕНЯЮ  трехкомнатную 
кооперативную квартиру з 
г. Тирасполе на двух- или 
трехкомнатную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск'-гб, 
ул. Кубанская, 37, кв. 1.
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